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В ЦК КПСС И СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР
Паінтбюро ЦК КПСС и Совет Министров СССР 

рассмотрели сообщение делегации Советского Союза об 
итогах Совещания Политического консультативного ко
митета государств—участников Варшавского Договора, 
состоявшегося в Берлине 2 декабря 1970 года.

Политбюро ЦК КПСС и Совет Министров СССР выра- 
йают твердую уверенность в том, что решения, принятые 
яа Совещании ПКК, будут эффективно способствовать 
оздоровлению политической обстановки в Европе. Реше
ния Совещания ПКК направлены на упрочение безопас
ности п развитие добрососедского сотрудничества на евро-. 
пейском континенте на основе политических и территори- 
альяьк реальностей, сложившихся в итоге второй ми
ровой войны и послевоенного развития. Осуществление 
предложений государств — участников Варшавского До
говора явится большим вкладом в дело укрепления мира 
и тем самым крупным успехом всех европейских народов.

Политбюро ЦК КПСС и Совет Министров СССР глубо

ко убеждены, что интернациональная солидарность со- 
цналпстическпх стран с борющимися народами Индоки
тая. Ближнего Востока, африканских стран, получившая 
ясное выражение в итоговых докуліентах берлитіского со
вещания, будет и в дальнейше.м ненз.менію служить лей- 
ственны.м фактором сплочения наро.тов в борьбе против 
агрессивной политига; н.мпериализ.ма.

Ед.ннодушие и общность подхода стран Варшавского 
Договора при обсузидепии широкого круга международ
ных вопросов, их реши.мость и впредь осуществлять со
гласованные совместные действия в интересах мира и 
безопасности народов создают иаденіные предпосылки но
вых успехов миролюбивой внешней политики стран социа- 
лийма.

Поліітбюро ЦК КПСС и Совет Министров СССР пол
ностью одобрили деятельность .делегации Советского 
Союза па Совещании Политического консультативного 
комитета государств—участников Варшавского Договора.

253 МЕТРА
В ЮЖНОМ 
НАПРАВЛЕНИИ

В коллективе автоматно- 
сборочного цеха спичечной 
фабрики «Сибирь» лучшая 
смена—мастера Валентины 
Николаевны Владислав

левой. Работницы ее смены 
ежедневно дают сверхпла
новую продукцию.

НА СНИМКЕ (слева на

право): В. Н. Владиславле
ва и старейшая работница 
А. И. Василевская.

Фото Ф. Хитриневича.

■згаи

СЪЕЗДУ ПАРТІИІ -  ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ

13 декабря корреспон
дент ТАСС передал из цент
ра дальней космической свя
зи следующее сообщение о 
работе авто.матнческого ап
парата «Луноход-1» в райо
не моря Дождей. В очеред
ном сеансе радио- и телеви
зионной связи, который 
проходил 12 декабря с 18 
часоів до 22 часов 27 минут 
по московскому времени, 
осуществлялось дальнейшее 
двиніение са.моходного аппа
рата. Луноход перемещался 
в направлении на юг по пе
ресеченной поверхности. На

В Ы Б О Р Ы  Н А Р О Д Н Ѣ і Х  С У Д Е Й

сеголня НА трдсся неФтепроврлА
д л е к с А и л р о в с к о е  - т о п с к - А н ж е р о * с у л ^ е н с к

в докладе председателя 
Госплана СССР Н. К. Байбако
ва на второй сессии Верхов
ного Совета СССР восьмого 
содыва сооружение нефте
провода Александровское — 
Анжеро-Судженск названо 

О Д Н О Й  из важнейших строек 
будущего года. В первом году 
новой пятилетки строители 
нефтяной магистрали должны 
выполнить основной объем 
работ. А если учесть, что в ус
ловиях большой заболоченно
сти строительство может вес
тись в полную силу только

зимои, то срок этот еще 
меньше.

В декабре больши^ переме
ны произошли на южном кры
ле Трассы. Подразделения 
«Южгазпромстроя» организо
вали разгрузку труб, обу
страивают поселки. В Ан
жеро-Судженске, в поселке 
Самусь . и Черемошниках 
монтажники уже приступили к 
сварке труб. Начата рубка 
просеки от Орловки. В районе 
Семилужков прорублена трас
са более чем на 10 километ
рах.

С наступлением морозов 
строители хорошо начали ра
боты на трассе в Каргасок- 
ском районе. Особенно успеш
но идет дело на участке А. А. 
Забродина, расположенном в 
поселке Вондарке. Здесь
сварен потолочной свар
кой 1 километр труб, вы
рыто 4 километра траншеи. 

Заканчиваются линейные 
работы на головном участке, 
где генподрядчиком колонна 
И. М. Васецкого. В декабре 
строители начнут перебазиро
ваться отсюда на юг, в сторо

ну Каргаска.
На участке трассы Алек

сандровское — Пзрабель 
произведена расчистка на' 204 
километрах, построено лежне
вых дорог 16 километров, 
вырыто траншей — 60, сваре
но труб в звенья — 129,2, вы
везено груб на трассу — 44,1, 
сварено в нитку — 41, заизо- 
лировано — 17, опущено в
траншею — 14,8, засыпано
12 километров труб.

Можно заметить, ьто строи
тели нефтепровода набирают 
неплохие темпы. Но на заклю
чительных операциях — изо
ляция, укладка и засыпка труб 
— темпы сегодня не могут 
устраивать трассовиков. На 
стройке не хватает техники, 
не все еще колонны прибыли 
на место. Для того, чтобы 
создать устойчивый конвейер 
по всей трассе, организуется 
доставка механизмов по воз
духу. В ближайшие дни в 
Александровском районе бу
дет готова площадка для тя
желых транспортных самоле
тов.

И. ЗАЙЦЕВ, 
заместитель директора 
Томской дирекции маги
стральных трубопроводов.

различных участках трассы 
проложенной авто.матиче- 
ским аппаратом, проводи
лись маневрирование и 
включение повышенной ско
рости. За весь сеанс связи 
луноходом было пройдено 
253 .метра.

После остановки аппарата 
на Землю были переданы 
телефотометрическпе пано
рамы Л5ЧШОЙ поверхности.

Са.моходный аппарат 
«Луноход-1» сориентирован 
солнечной батареей в на
правлении на Солнце для 
подзарядки бортовых хими
ческих іісточниксхв энерго
питания.

По данным телеметриче
ской информации, все си
стемы, агрегаты и приборы 
лунохода работают нормаль
но. Лунное путешествие со
ветского самоходного аппа
рата успешно продолжается.

(ТАСС).

В ОРГАНЫ ПРАВОСУДИЯ
• •достойных

в  обстановке большой по-

ВЫСОКАЯ
НАГРАДА

На маршрутах к стройкам
11 декабря автотранс

портное объединение
«Томскстройтранс» выпол
няло социалистические обя-. 
зательства 1970 года.

Автомашины с эмблемой, 
объединения можно уви
деть на всех дорогах, веду
щих к новостройкам. Же
лезобетон к пиломатериалы, 
гравий и цемент — не най
дешь таких строительных 
материалов, которые не пе
ревозили бы шоферы

«Томскстройтранса». 400 
тысяч тонн сверх годового 
задания — их вклад в 
строительные будни Том
ска. Этот успех стал воз
можен в результате посто
янной заботы об укрепле
нии материальной базы, 
улучшении условий труда, 
рационализации системы 
перевозок. В последние ме
сяцы года работники объ
единения ввели в строй 
третью очередь воздухопо

догрева во втором гараже, 
освоили перевозки по мето
ду «супер-раствор», выпол
нили все намеченные тех- 
нико-экономпческие меро
приятия, В, предсъездов
ском соревновании первен
ство удерживает бригада 
шоферов во главе с Михаи
лом Чиналидн. Она перево
зит грунт для треста 
<Гомскжилстрой» и работа
ет в счет 1972 года.

Н. ФЕДОРОВ.

е р е к л и ч к а
Л Е С Н Ы Ж ,

ООШНІРВН
СТЕПАНОВКА. Высоко

производительным трудом
ознаменовали первую дека
ду декабря многие кодшлек- 
сные бригады Аслановского 
леспромхоза. В радиограм
ме, поступившей с предприя
тия, в числе лучших назы
ваются коллективы, которы
ми руководят М. С. Авдеев, 
А. В. Попов, М. П, Шатков- 
ский, В. Ф. Туров. Бригада 
Владимира, Турова, напри
мер, сверх десятидневного 
плана заготовила 456 кубо
метров леса. Среди водите
лей лесовозов отличился 
экипаж шоферов в составе 
Г. А. Негаева и Ю. А. Сер
геева. При задании 854 он 
вывез на нижний склад 
1.236 кубометров древеси
ны. На три кубометра мень
ше вывез эштаж в составе 
Н. М. Воронова и В. К. Кор
жова. Иа шіжие.м складе 
первое место завоевала

бригада В, П. Пронькина. В 
каждый из 10 первых дней 
декабря она разделывала по 
43 кубометра леса дополни
тельно к заданию. Хорошо 
поработали операторы че
люстных поітузчиков Б. И. 
Монголии, и М. М. Снытко, 
погрузившие сверх плана по 
1.000 кубометров древеси
ны каждый.

КАРГАСОК. Бригада 
Т. В. Власенко вышла по
бедительницей соревнования 
среди бригад верхнего скла
да в первой десятидневке 
декабря. Сверх задания она 
стрелевала 295 кубометров 
древесины. Оператор челю
стного погрузчика В. Л. 
Барсем в.место 1.250 отгру
зил 1.798 кубо.метров леса. 
Иа ннжне.м складе лучшие 
результаты у бригады В. П. 
Демидова, разделавшей 430 
кубометров древесины сверх 
плана.

КОМСОМОЛЬСК. Здесь 
. в первую декаду отличилась 
на верхие.м складе комплек- 

, сная бригада Л. И. Ермоло
ва. ЕІ! надо было стрелевать 
424 іі'убо.метра леса. Достав
лено к месту отгрузки
718 кубометров. Бригада
Г. И. Ушакова дала са.мую 
высокую выработку по рас

кряжевке. На' свой сверх
плановый счет она записала 
183 кубо.метра леса.

ПОДГОРНОЕ. Неплохо 
трудилась ра,зд елочная
бригада Д. П. Малыхина из 
Чаинского леспромхоза. При 
плане 504 она раскряжева
ла с 1 по 10 декабря 883 
кубометра леса.

СУЛЗАТ. В Молчанов- 
ском леспромхозе успешно 
трудится ко.иплексная брига
да А. И. Е.мельянова, еже
сменно записывающая на 
свой сверхплановый счет по 
8 —10 кубо.метров древеси
ны. Оператор челюстного 
поі’рузчика А. И. Фитлер 
погрузил сверх плана 700 
кубометров леса. Бригада 
В. Ф. Мещерякова, занятая 
на нижнем складе,’ раскря
жевала 235 кубометров ле
са дополнительно.

ТИМИРЯЗЕВСКИИ. Ком
плексная бригада И. П. 
Стародубцева, занявшая 
первое место в первой дека
де декабря, стрелевала 569 
кубо.метров леса при плане 
392. Шофер Ф, Л. Щелга- 
чев вывез сверх задания 210 
кубометров древесины. Рас- 
кр.чжевочная бригада И. Г. 
Пирогова разделала 914 ку
бометров леса вместо 648.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
БЕРУТ

ЖИВОТНОВОДЫ

У  с п е х  п т и ц е в о д о в
в  1970 году птицеводы 

колхоза имени Жданова 
брали обязательство по.ду- 
чить иа кургіцу-несушку по 
140 яиц, продать государст
ву 1 миллион ■800 тысяч 
штук яиц и 400 центнеров 
птичьего мяса. Обязательст
во выполнено досрочно. За 
11 месяцев на птицефабрике 
получено по 167 яиц на ку-

рнцу-несушку, что на 57 яиц 
больше, чём в прошлом го
ду. Значительно возросла 
продажа яиц государству.

Производство яиц птице
воды хозяйства впервые до
ведут нынче до двух мил
лионов. С начала года по
лучено 1 миллион 827 ты
сяч штук яиц.

Слагкенно трудятся птнч- 
пнцы в дни предсъездов
ской ■ ва.хты. До конца года 
звенья птицеводов, возглав
ляемые К. Д.митриевой. 
М. Рожковой, Е. Борисовой, 
намерены получить еще по 
13 яиц на курицу-несушку, 
а всего за год—по 180 яиц,

Н. САЛАГОР.
З ы р я н ск и й  рай он .

В краспо.м уголке Пудов- 
ской фермы совхоза «Бело- 
стокскнй» состоялось сове
щание животноводов .хозяй- 
ства. Были подведены итоги 
за ноябрь и приня
ты обязательства на пер
вый квартал 1971 года. Пер
вое место среди доярок за
няла О. И. Оленберг. Хоро
шо потрудились также дояр
ки 3. К. Филатова, Т. М. 
Морозова и А. С. Воеводи
на. Телятницы М. А. Мас- 
сольд II В. И. Асущенко по
лучили в ноябре по 800 
грам.мов среднесуточного 
привеса на каждого телен
ка.

Выстучіавшие животново
ды отметили ряд недостат
ков, которые мешали их ра
боте, на.метили очередные 
рубежи. Они решили встре
тить XXIV съезд партии но
выми трудовыми успеха.ми.

Н. САСЬКОВ.
К р и во ш еи н сквй  район.

За большие успехи, до
стигнутые трудящимися в 
хозяйственном и культур
ном строительстве, в выпол
нении заданий пятилетнего 
плана по развитию промыш
ленного производства и осо
бенно машн'ностроення н 
металлургии, , Президиум 
Верховного Совета СССР 
Указом от 11 декабря 1970 
года наградил город Запо
рожье орденом Ленина.

За большие успехи, до
стигнутые грудящимися в 
хозяйственном и культур- 
но.м строительстве, в выпол
нении заданий пягилетнего 
плана ■ по развитию про.мыш- 
ленного производства. Пре
зидиум Верховного Совета 
СССР Указам от 11 декабря 
1970 года наградил город 
Ульяновск орденом Ленина.

(ТАСС).

Камышинский
гигант в строю

Принята
последняя
шинского

в эксплуатацию 
очередь Ка.мы- 
хлопчатобумаж- 

ного комбината. Строитель
ство предприятия-гиганта 
завершено. Камышинские 
текстильщики сейчас еже
дневно вырабатывают до 
137 тонн пряжи, 900 тысяч 
метров суровых и 666 тысяч 
.метров готовых тканей.

Камышин
(Волгоградская обл.)

(ТАСС);

литическои активности про
шли выборы в городские и 
районные суды в городах и 
селах То.мской области. Из
биратели продемонстрирова
ли в минувшее воскресенье 
глубокое уважение к наше- 
-му суду, самому демократи
ческому в мире, стоящему 
на ' страже государственной 
законности и интересов всех 
граждан страны.

«Голосуем за наших со
ветских судей, за са.мый 
справедливый суд во * всем 
мире», — такі'ю запись ос
тавил в кн,иге отзывов на 
избирательном участке
№ 128, расположенном в 
То'мском автодорожно.м тех
никуме,' токарь Л. Стукай, 
пришедший на участок в.-ѵіе- 
сте с женой -и-в-первые-■ го- 
лосующи.м. еьшо.м. Согни по
добных высказываний заре
гистрировали члены избира
тельных ко.миссіій пятнад
цати округов областного 
центра. В этих высказыва
ниях, в записях, сделанных 
на бюллетенях, избиратели 
выразили доверие не только 
к отдельным судья.м, но и 
ко всей нашей систе.ме судо
производства.

Ровно в шесть часов рас
пахнулись двери избиратель
ного участка ЛІЬ 32, -располо
женного в помещении при
боростроительного технику- 
,ма. Председатель избира
тельной комиссии И. М. 
Пазников объявил о нача
ле голосования. Только в 
первый час проголосовало 
около 50 избирателей. К 11 
часам свой гражданский 
долг исполни.ча половина 
всех избирате.чей участка.

День выборов по.чон забо
тами не только для членов 
избирательной ко.миссин, но 
и для многих людей разных 
профессий.

День выборов подводит 
итоги большой организаци
онной и пропагандистской 
работы, развернутой в пред
выборную ка.ѵіпанию. Прове
ряется эффективность уси- 
•шій членов участковых ко
миссий, многочисленных 
агитаторов и политинформа
торов. Нынче этот день 
показал, что большая ар
мия агитаторов Томска 
справилась со своей ответ
ственной работой. Они до
несли до каждого избирате
ля свой рассказ о жизнен
ном пути, и работе судьи, з а ' 
которого предстояло голо
совать, держали избирате
лей в курсе политической

жизни страны. На избира
тельном участке № 51 к 
членам комиссии подошел 
избиратель В. Крзарев. Он 
сказал: «Я живу на ул. Вер
шинина, 25. К сонгалению, 
не узнал фамилии агитато
ров, они с электролампового 
завода. Прошу партком и в 
дальнейшем оставить их на 
нашем 'участке. Большое и.м 
спасибо». .Хорошо отзыва
ются избиратели 98-го уча
стка о свое.м агитаторе —ра
бочем завода «То.мкабель» 
И. Н. Савченко. Избирате
ли, голосующие на участке, 
расположенном в ' комму
нально-строительном техни
куме, просили поблагодарить 
за хорошую работу агитато
ров—преподавателей техни
кума и ко'мсомолок горпром
торга В. Мирончикову, 
В. Василькову, Т. Рыбак.

Заместитель директора 
автотранспортного предприя
тия Л'Ь 3 г. То.мска В. В. 
Тарасов- раееказал:

— Пожалуй, мы первыми 
начали этот праздничный 
день. Смена в автохозяйстве 
начинается в шесть часов 
утра, а сегодня — в три. По 
заявкам, поданным накану
не' наши шофзры на такси 
поехали ко многим членам 
избирательных комиссий, 
чтобы доставить их . на уча
стки. Да и в течение всего 
дня более 50 такси было за
нято обслуживанием избира
тельных комиссий. Шоферы 
делали все, чтобы помочь их 
оперативной и четкой рабо
те.

— День выбороів в нашей 
стране — это всегда празд- 
ішчный день, — сказал 
заведующий отделом куль
туры Томского гориспо.тко- 
ма О. П. Городович. — На 
избирательных участках 
делается все для того, чтобы 
ігабиратели культурно прю- 
вели время, хорошо отдох
нули. Самодеятельные и 
профессиональные артисты 
ставят концерты, де.монстри- 
руются кинофильмы. Сего-

' дняшние выборы не состав
ляют исключения. Около 80
коллективов художествен

ной самодеятельности пред
приятий и учебных заведе
ний Томска поставили за 
день больше 180 концертов. 
Перед избирателями высту
пали шесть агитбригад поли
технического института, три 
из университета, три из му
зыкального училища. Хоро
шо принимали зрители кол
лективы художественной са

модеятельности электро
лампового завода, ГПЗ, 
спичфабрики «Сибирь».

В Колпашеве было созда
но 58 избирательных участ
ков. Все они накануне вос
кресенья были готовы к 
приему избирателей: оформ
лены красочной , наглядной 
агитацией, в большинстве из 
них действовали комнаты 
отдыха избирателей. Трудя
щиеся при голосовании вы
ражали одобрение деятель
ности народных судей и их 
помощников — народных 
заседателей. Рабочий Се
верского отделения совхоза 
«Тогурский» С. О. Гордеев, 
пенсионер из Тогура И. И. 
Игошев и другие избирате
ли, опуская бюллетени в 
урны, высказали уверен
ность, что судьи, за которЕ>іх 
они голосуют, и в дальней-' 
шем будут зорко стоять на 
страже социалистической 
собственности, правопоряд
ка и законности.

Один из самых крупных 
избирательных участков 
районного центра Верхне- 
кетского района Белого Яра 
расположился в восьмилет
ней школе. Здесь голосова
ли рабочие Белоярского лес- 

. промхоза, мостопоезда и пе-. 
редвижной механизирован
ной колонны, занятые на 
строительстве дороги Асино 
— Белый Яр. Метель не по
мешала избирателям по
раньше прийти на участок 
и отдать свои голоса за до
стойного представителя на
рода Г. М. Галузина. К 12 
часам дня большинство из
бирателей этого участка ис
полнили свой гражданский 
долг.

Трудящиеся Шегарского 
района с чувством высокого 
гражданского долга голосо
вали за достойного предста
вителя народа в суде И. Л. 
Гобрусенко. С раннего утра 
многолюдно было на всех 
избирательных участках 
района. В праздничном 
ранстве помещения, где про
ходило голосование. ІІІегар- 
цы шли на участки целыми 
семьями. Уже к 11 часам 
утра закончили голосование 
Подобинский, Половинский, 
Гынгазовский избиратель
ные участки. К двум часам’ 
дня закончили работу три
надцать избирательных уча- ■ 
стков Hj3 27. Везде царило ' 
праздничное настроение.

Достойных цредставите- ■ 
лей избрали народными су
дьями и трудящиеся других 
районов области.

ІСинозрителей—105 миллионов
Работники киносети Том

ской области успешно спра
вились с выполнением пяти
летнего плана — он был за
вершен в ноябре этого го
да. При плане 101..349 ты
сяч зрителей число посеще
ний кино в области достиг
ло 105.717 тысяч. Сверх 
плана получено 684 тыся
чи рублей дохода.

Средняя посещаемость 
киносеансов на одного жи
теля области возросла за 
пятилетие с 20 до 33 раз в 
год, в том числе по Томску 
—г с 22 до 28, а по района.м 
— с 36 до 41 раза.

Количество стационар
ных кинотеатров в области 
возросло с 17 до 21, всту
пили в строй кинотеатры в 
Колпашеве. Каргаске, Том
ске. К новому 1971 году

будет сдан в эксплуатацию 
кинотеатр в селе Вакчар. 
Если на начало пятилетки в 
области еще работало 64 
кинопередвижки, то в на
стоящее время их осталось 
только семь. Все се.чьские 
населенные пункты обслу
живаются стационарными 
киноустановками. Широко
экранных установок сейчас 
191. а было их 30,

За пятилетие установле
но 366 комплектов киноап
паратуры, 170 электро
станций. направлено в рай
оны -области 28 автомашин 
для перевозки кинофиль
мов. Количество кинолек
ториев увеличилось с 95 до 
281, а детских кинотеат
ров на общественных ' нача
лах — со 145 до 235. Все., 
это способствовало значи- „

тельному расширению по
каза хроникально-докумен
тальных и научно-популяр
ных фильмов, пропаганде 
передового опыта всех от
раслей народного хозяй
ства, достижений науки н 
техники, культуры и искус
ства, улучшению и расши
рению кипообслужнвання 
детей и юношества.

Работниками киносети 
области накоплен некото
рый опыт организации и 
проведения кинофестива
лей, тематических показов, 
творческих встреч. Только 
в период подготовки к 
празднованию 100-летия со 
дня__рождения, В. II. Лени
на были проведены кинофе
стивали: «Долгую жизнь 
товарища Ленина надо . пи
сать и описывать заново».

«Коммунисты», «Идеи Ле
нина живут и побеждают». 
Фильмы киноленинианы и 
лучшие историко-револю
ционные картины в период 
кинофестивалей в области 
просмотрело более 1.260 
тысяч человек. Стали ре
гулярно проводиться тема
тические показы, посвящен
ные историческим датам 
нашей партии н Советского 
государства.

Взяв повышенные социа
листические обязательства 
в честь ХХШ съезда 
КПСС, работники киносе
ти области досрочно, к 5 
декабря 1970 года, выпол
нили план юбилейного года 
по всем показателям. До 
конца 1970 года будет дщ 
полннтельно обслужёнй 
полтора миллиона зрителей.

Выполнили план томские 
кинотеатры имени М, Горь
кого, «Октябрь», имени 
И. Черных, «Сибиряк», 
Александровская, Молча- 
новская, Чаннская, Колпа- 
шевокая, Парабельская, 
Первомайская, Зырянская 
дирекции киносети. Близки 
к выполнению и дирекции 
остальных районов.

Управлением нинофика-, 
ции, районными дирекция
ми киносети разработаны и 
осуществляются планы по 
подготовке к достойной 
встрече XXIV съезда 
КПСС, по дальнейшему 
улучшению кинообслужи
вания работников нефтяной: 
и лесной промышленности.

И. ТОЛМАЧЕВ, 
начальник областного 
управления кинофика

ции.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

ПРОТИВ
«СЕЗО Н Н Ы Х»
СОБРАНИЙ

КРАСНОЕ ЗНАМЯ 15 декабря 1970 года

На днях в нашем совхозе 
состоялось отчетно - вы
борное собрание. Доклад се
кретаря партийной органи
зации В. К. Добрыдиной 
мои товарищи-коммунисты 
обсуждали активно, само
критично. Целых четыре ча
са работали — выступило 
двенадцать человек. Это и 
понятно. Всего несколько 
дней существует наш сов
хоз, преобразойанный из 
колхоза имени Кирова. На
до сказать, что на общем 
собрании колхозники хоро
шо приняли идею создания 
совхоза — уже подано мно
го заявлений с просьбой 
принять в совхоз. Но мы, 
коммунисты, должны были 
хорошо подумать, как стро
ить работу в новых услови
ях производства, как органи
зовать труд в социалистиче
ском хозяйстве.

Когда выступали комму
нисты, я подумал о том, что 
хорошо, если б все наши 
собрания проходили так го
рячо, если б разговор велся 
так обстоятельно.

У нас уставные требова
ния не нарушаются — не 
было месяца, чтобы мы не 
собрались на совет по тому 
или иному вопросу. Но не 
всегда__эти собрания бывали 
школой для коммунистов,

■ как этого требует постанов
ление ЦК КПСС «О прак
тике проведения партийных 
собраний в Ярославской го
родской партийной органи
зации». Кстати, партийное 
собрание, посвященное об
суждению этого постановле
ния, тоже прошло у нас хо
рошо потому, что всех за
тронула тема. Тогда почему 
же другие собрания из тех 
двенадцати, что состоялись 
за год, проходили пассивно.

многие ком.мунисты на них 
от.малчивалнсь? Думаю, пре
жде всего потому, что из го
да в год проходят у нас «се- 

' зонные» собрания — о се
ве, о молоке, о кормах. Вот 
некоторые и думают, чего 
тут изобретать, уже сколько 
раз об этом говорили. Не 
могут же коммунисты про
ходить мимо насущных проб
лем дня. Видно, надо изме
нить принцип проведения 
таких собраний.

Собрание может обсуж
дать, скажем, задачи ком
мунистов на период заготов
ки кормов не по всему хо
зяйству, а в конкретном от
делении. И отчет надо в 
этом случае поставить не 
секретаря парторганизации, 
а кого-либо из коммунистов 
отделения. Пусть он обсу
дит все со сйонлі коллекти
вом и доложит на собрании, 
что сделано, что думается 
сделать, а в чем нужна по
мощь всей партийной орга
низации. Коммунисты дру
гого отделения могли бы 
что-то из предложенного 
взять для себя, а что-то и 
посоветовать.

Но, конечно, собрание 
пройдет по-деловому только 
тогда, когда будет хорошо 
изучен вопрос повестки дня. 
Значит, тому же представи
телю отделеішя надо дать 
время для подготовки. А 
вот этого у нас чаще всего 

, не бывает. О собрании уз
наем -МЫ, как правило, толь
ко за один-два дня до созы
ва. Где же тут успеть подго
товиться, вникнуть в суть де
ла? Наверно, потому и вы
ступающие у нас почти всег
да одни и те же, а многие 
коммунисты несколько лет 
так и просидели на собрани
ях молчком.

Есть я другая причина. 
Иной раз и сказал бы чело
век, но чувствует, что зна- 

*ний у него маловато, умения 
говорить не хватает. Да и 
просто смущаются от того, 
что надо будет выступать пе
ред большим коллективом. 
И кто знает, сколько цен
ных мыслей, предложений 
пропало на наших собрани
ях из-за этого. Ведь не мо
жет быть, чтобы человек 
равнодушно относился к об
суждению дел в коллективе, 
где опі работает не один год. 
Наверняка свое мнение по 
каждому вопросу имеет. По
этому, наверное, никто не 
осудит членов партийного 
бюро, если они в период 
подготовки собрания помо
гут «молчаливому» постро
ить свое первое выступле- 
іше. Выяснят, что хочет ска
зать коммунист по предло
женной повестке собрания, 
составят е.му план, чтобы 
человек мог говорить кон
кретно н по существу.

Мне кажется, что при 
подготовке партийных собра
ний чаще нужно создавать 
комиссии для того, чтобы 
доклад содержал настоящий 
анализ происходящего, а не 
повторял все.м известное. В 
такие комиссии можно при
влекать и беспартийных, тех, 
кто имеет большой опыт и 
знания предлагаемого для 
обсуждений вопроса.

Мало еще вни.мания уде
ляем мы исполнению реше
ний партийных собраний. 
Вот, например, не было вы
полнено постановление на
шего партийного собрания, 
на котором вели речь о том. 
как лучше организовать 
пастбищное содержание дой
ных гуртов. Вести подкорм
ку коров зеленкой и трех
кратное доение духу .хва
тило только на неделю, си
стемы «клеточной» пастьбы 
тоже не было. И в.место 
1.250 килограм.мов молока 
от коровы по обязательству 
в хозяйстве надоили за паст
бищный период только по 
900. И что же? А речь о не
выполненном постановлении 
пошла только на отчетно- 
выборном собрании. Види
мо, в парткоме решили, что 
время упущено, лета не вер
нешь, 1} не торопились обсу
дить причины невыполнения 
решений. Но скорее всего 
решения' не выполняются от
того, что слишком обще они

В М АСТЕРСКИХ  
С Т Р А Д А

В хозяйствах Томского 
района ширится соревнова
ние механизаторов в честь 
XXIV съезда партии, почти 
повсеместно получил пропи
ску зимний ремонт сельско
хозяйственной техники, и в 
первую очередь зерновых 
комбайнов. Уже второй год 
совхозы района становятся 
застрельщиками 'зимней 
страды в мастерских. Прош
логодний почин механизато
ров совхоза «Победа» нашел 
широкую поддержку во мно
гих районах области. Совхо
зы, имеющие типовые ма
стерские, вели ремонт по 
циклам: в центральных ма
стерских готовили зерновые 
комбайны, в пунктах техни
ческого обслуживания и га
ражах отделений — тракто
ры, на машинных дворах — 
сельскохозяйственные ма- 
шиньі. Такая практика по
зволила только в Томском 
районе высвободить весной 
и летом более 250 механиза
торов, которые смогли при
нять участие как в посев
ной, так и на заготовке кор
мов, ремонте животноводче
ских помещений, работе на 
фермах.

Нынешней осенью" томи
чи вновь выступили инициа
торами зимнего ремонта тех
ники. Коллективы совхозов 
«Рыбаловский» и «Тахта- 
мышевский» обратились к 
труженикам района, ко всем 
ремонтникам, специалистам 
инженерной службы с при
зывом завершить ремонт 
всей сельскохозяйственной 
техники не позднее 1 мая. 
Зимой механизаторам рай
она предстоит отремон
тировать более 200 зерно
вых комбайнов, сотни почво
обрабатывающих машин и 
сеялок, большое количество 
сеноуборочной техники. Гра
фики ремонта разработаны 
в каждом совхозе и успешно 
выполняются. Особенно хо
рошо ремонтируются зерно
вые комбайны.

Неплохо идет ремонт тех
ники в совхозе «Рыбалов
ский». Из мастерских сов
хоза вышло уже 40 комбай
нов. Вместе с рыбаловцами 
возглавляют районное со
ревнование механизаторы 
совхоза «Победа». В обоих 
хозяйствах технология зим
него ремонта машин и агре
гатов хорошо отработана, в 
мастерских заняты в основ
ном те же люди, что работа
ли там и в прошлом году. 
Хорошо отлажена работа

вспомогательных цехов, ма
стерских и служб. Отрадно 
отметить активную подго
товку техники в совхозах 
«Заря» й «Тахтамышев- 
ский». В этих хозяйствах 
поставлено на линейку го
товности свыше , сорока 
комбайнов. Механизаторы 
совхоза «Тахтамышевский» 
обязуются подготовить все 
зерновые комбайны не к 1 
февраля, как намечалось по 
плану, а к новому, 1971 го
ду.

Небывалых для этого сов
хоза темпов на ремонте ко.м- 
байнов добились звенья На
сыпа Валеевича Назмз?тди- 
нова н Дмитрия Ивановича 

. Торопова, перевыполняющие 
сменные задания в полтора- 
два раза. Вместо 8 —10 
дней, отведенных для ремон
та комбайна, тратят на его 
подготовку 5 —6 дней меха
низаторы Иван Михайлович 
Верин, Иосиф Егорович 
Цвенгер, Василий Иванович 
-Тращенко и другие. Есть 
свои правофланговые и в 
остальных хозяйствах. Это 
благодаря их труду в IV 
квартале по району отре
монтировано уже 123 ком
байна вместо 101 по плану. 
Причем одновременно с 
этой работой хозяйства 
ведут р е м о н т т р а к т о 
ров и другой техни
ки. Подготовлено более 30 
тракторов. 100 сеялок, 50 
плугов, 20 культиваторов. А 
ведь объем ремонтных работ 
в этом году значительно 
возрос: в трудных условиях 
прошедшей осени комбайны 
и тракторы изрядно поизно
сились. Почти у каждого 
комбайна приходилось зано
во восстанавливать моло
тилки, вентиляторы, решет
ки, элеваторы. Естественно, 
это удлиняло время ремонта, 
комбайнов.

Механизаторы стремятся 
максимально сократить срок 
ремонта каждого агрегата. 
Учитывается все, вплоть до 
подбора комбайнов с при
мерно равноценной трудоем
костью ремонтных работ. 
Звенья ремонтников в ос
новном ведут жестяные и 
слесарные работы, а узлы 
агрегатов восстанавливают
ся в специализированных 
цехах. Можно сказать, что 
работы по ремонту механи
зированы, технология их 
приближена к заводской. 
Прочно освоен узловой ме
тод, согласно требованиям 
которого каждый человек

БЕТОНИРОВАННАЯ РОЩА
Я люблю чудесную рощу 

Свечного поселка. Ые нады
шишься в ней целительным 
воздухом сосновой хвои. 
Недавно снова там побыва
ла и была поражена уви
денным.

Прямо под вековые сосны 
сваливается высокомароч
ный бетон. Кто это делает? 
Не знаю. Знаю другое: каж

дый самосвал не пошедше
го в дело строительного ма
териала стоит 50—60 руб
лей. Бросать его — піэе- 
ступление. Это надру
гательство над трудом тех 
людей, которые производят 
■дефицитный бетон, и над 
природой тоже. В этой же 
роще я набрела на кучи бро
шенного асфальта.

выполняет конкретную опе
рацию, занимается ремонтом 
одного узла. Подобная спе
циализация значительно по
вышает производительность 
труда. Ведется поточным 
методом и ремонт комбай
нов, звенья специализирова
ны, выполняют определен
ные операции.

^  сожалению, ремонт 
комбайнов в зимнее время 
ведется не во всех хозяйст
вах района; Совхозы «Крас- 

«Трудовик», 
«Сибііряк» не имеют типо
вых мастерских. Но и в 
этих хозяйствах уже поняли 
преимущества ремонта в 
зимний период. В совхозе 
«Красное знамя» начали 
строить типовую мастер
скую. Совхозы «Трудовик» 
н «Сибиряк» получили про
ектно-сметную документа
цию на строительство . ма
стерских.

Понемногу преодолевает
ся критическое отношение 
некоторых руководителей 
совхозов к использованию 
мастерских «Сельхозтехни
ки» для капитального ре
монта тракторов. Конечно, 
еще нередко, при выполне
нии заказов хозяйств в ма
стерских допускается брак. 
Но это все-таки не система, 

'а  отдельные случаи. По
скольку совхозы являются 
заказчиками, их руководи
тели, н в первую очередь 
главные инженеры, должны 
уметь вести с представите
лями объединения «Сель
хозтехника» деловой раз
говор, уметь правиль
но и своевременно оформить 
документ по акга.м реклама
ций, наказывать рублем за 
плохой ремонт. Специали
сты должны понимать, что 
оснащенность . мастерских 
«Сельхозтехники» выше и 

■лучше. Поэтому нельзя на
деяться только на собствен
ные силы и перегружать 
совхозные мастерские.

В мастерских района — 
страдная пора. Только в IV 
квартале томские механиза
торы обязались отремонти
ровать 110 тракторов, 120 
сеялок, 130 плугов и много 
другой сельскохозяйствен
ной техники. Нет сомнения, 
что эти обязательства будут 
выполнены досрочно: зало
гом тому ударный труд ре
монтников, ставших на пред
съездовскую вахту.

Ю. ГРИГОРЬЕВ.
Т ом ский район .

Тяжелый осадок остался 
в душе. Так и уехала, не 
получив ответа на мучив
шие вопросы. Почему мн.мо 
этих безобразий проходит 
народная дружина поселка 
Свечного? Где работники 
ОБХСС Ленинского РОВД 
Томска?

Р. РОТАНОВА, 
зам. председателя 
рабочкома ДОКа.

г. Асино.

сформулированы. Вот, на
пример, такое решение: 
«Усилить контроль за ходо.м 
зимовки общественного 
скота, за правильным рас
ходованием кормов». Пра
вильное в целом реше
ние, а вот кто отвечает 
за его выполнение, какие 
сроки проверки исполнения 
— неясно. И получается, 
что в ответе все, а конкрет
но — никто.

Так. не первый раз при
нимаем мы решение о рабо
те комсомольской организа
ции, а на каждом собрании 
снова от.мечаем, что в ней 
тревожное положение. Нет 
крепкого вожака, мал рост 
организации, недостаточно 
ее влияние на молодежь. И 
до сих пор нико.му конкрет
но не поручили помочь ком
сомольцам.

Еще я хочу сказать о 
то.м, в какой обстановке 
проходят собрания. У нас в 
конторе хороший вмести
тельный зал. Но вот зимой 
в нем холодно, и’ на собра
ниях коммунисты сидят и 
выстутіают в пальто. Каза
лось бы, мелочь, однако и 

. эта мелочь влияет на рабо
чую обстановку собрания. А 
ведь протопить помещение 
не составляет труда.

У коммунистов совхоза 
будет напряженный год. 
Наш коллектив теперь — 
социалистическое хозяйство, 
и, значит, мы должны в про
изводстве подняться на сту
пеньку выше. В этом смыс
ле важно до конца извлечь 
уроки года, особенно в орга
низации комплекса полевых 
работ. Не менее важны и во
просы животноводства. Не
плохо поставлена подготов
ка ме.ханизаторов, а вот зоо
технической учебой, подго
товкой кадров животноводов 
серьезно не занимаемся.

Мы обсудили уже на 
партийном собрании ход со
циалистического соревнова
ния. Думаю, что и по каж- 
до.му из названных выше ■ 
вопросов на наших собрани
ях пойдет обстоятельный 
разговор. Только надо луч
ше продумать практику под
готовки и проведения этих 
собраний.

Д. МУРУЗ, 
заведующий фермой 
совхоза «Галкинскнй» 
Бакчарского района, 

член КПСС.

СЛЕТ
ПЕРЕДОВИКОВ
В Парабели 10 декабря 

прошел районный слет пе
редовиков производства. 
Его участники обсудили 
итоги выполнения пятилет
ки, наметили рубежи на 
1971 год.

Рапортовали о выполне
нии пятилетного задания 
Осиповскнй и Пайдугин- 
ский лесопункты Парабель- 
ского леспромхоза, Пудин- 
ский -чесохимзавод, масло
завод. Многие труженики 
досрочно выполнили свои 
личные пятилетки. В Пара- 
бельском леспромхозе это 
комплексные бригады
А. П. Куранакова, С. П. Ко
това, шофер А. В. Мерзли- 
ішн. Первым среди рыбаков 
района завершил пятилет
нее задание Г. С. Тюмен
цев. Закончігли' досрочно 
свои пятилетки многие до
ярки района.

Значительно увеличился 
выпуск промышленной про
дукции, а производитель
ность труда возросла на 
17,2 процента. В районе на 
базе мелких лесозаводов 
создан новый Заводской 
леспромхоз управления топ
ливной промышленности. 
Строительный участок пре
образован в управление тре
ста «Томсксельстрой». В 
этом году в Парабельском 
районе началось строитель
ство участка нефтепровода 
Александровское — Томск 
— Анжеро-Судженск, неф
теперекачивающей станции, 
линии электропередачи.

Все эти цифры и факты 
были приведены в докладе 
секретаря райкома партии 
А. П. Романовского. На 
слете выступили И. В. Бе
реза, крановщик строитель
ного управления № 3 
«Уралнефтегазстроя», П. М. 
Ваганов, бригадир плотни
ков, Е. С. Малышевская, 
обработчица Парабельского 
рыбозавода, В. Н. Звездун. 
скотник совхоза имени 
Шишкова. Слет принял об
ращение ко всем тружени
кам района. Его участники 
призывают достойно встре
тить XXIV съезд НПСС.

В. ПАЛИНОВ.

НЕ ПРОСТАЯ ЛИНИЯ II
Бурныйот темпами разви

вается первенец нефтяной 
иядустрии на севере нашей 
области. Про.мысловшш за 
пятилетие добыли для 
страны более пяти мил
лионов тонн томской нефти. 
Суточная добыча возросла 
до 12 тысяч тонн. Но жизнь 
— это стремление вперед. 
И то, что было вчера, не мо
жет удовлетворить сегодня. 
Партия и правительство в 
постановлении «Об ускорен- 
но.м-развитии нефтедобыва
ющей промышленности За
падной Сибири» поставили 
задачу довести добычу неф
ти в 1975 году до 100—120 
миллионов тонн. Это поста
новление обязывает наращи
вать мощности нефтепро
мыслов, вести работу на ос
нове передовой технологии, 
техники, автоматизации про
изводства.

Все это воз.можно лишь 
при наличии достаточно 
мощного энергетического 
хозяйства. Поэтому преду
смотрено построить государ- 
ст'веяиую линию электропе
редач в первую очередь на 
всем нефтедобывающем рай
оне Западной Сибири, про
вести ее по территориям 
Тю.менской, То.мской обла
стей и замкнуть энергетиче
ское кольцо.

Такое строительство уже 
началось. Государственная 
ЛЭП подошла к Нижневар
товскому.

Механизированная колон
на № 11 треста «Уралэлек- 
тросетьстрой» выполнила 
большой объем работ. Про
рублена трасса Нижневар- 
товскіій . — центральный 
товарный парк — Стреже- 
вой. По ней пойдет государ
ственная ЛЭП на 220 кило
вольт со 100-процентной ре
зервной ниткой. На этом 
участке будет установлено 
142 опоры высотой до 29 
метров каждая. Наиболь
шую трудность представля
ет переход через реку Вах. 
Высота предусмотренных 
здесь опор — 75 метров.

ЛЭП-220 подойдет к под
станции на центральном то
варном парке. Это современ
ное сложное сооружение из 
кгаожества блоков, которые 
будут покоиться на 650 
фундаментах.

Для подстанции оборудо
вание завезено в район пол
ностью. за исключение.м ак
кумуляторной батареи. Ра
бота предстоит огромная. 
Объект нужно сдать в экс
плуатацию к открытию 
XXIV съезда КПСС. Так за
писано в обязательстве 
энергетиков. Между тем 
уже сейчас график срываеі- 

»ся. Весь тяжеловесный груз 
находится на причалах Кол- 
тогорска и Стрежевого. Для 
того, чтобы погрузить деся
титонную махину на тран
спорт, нужен кран. А erg 
пока колонна не и.меет. Да и 
вообще нужно отметить, что 
строители слабо оснащены 
техникой и транспортом. По
ка строили ЛЭП . Мегнон— 
Нижневартовский, мнопіе 
тракторы вышли из строя. 
Их кое-как залатали и — на 
новый участок. Здесь нужна 
по.мощь Строителей нефте
провода: они могут выделить 
хотя бы на время несколько 
единиц техники — тракто
ров, экскаваторов, автома
шин.

Не меиее сложная проб
лема у энергетиков с жиль
ем. Люди продолжают при
бывать, и начальник участка 
мехколонны на ЦТП Саве
лий Николаевич Масленни
ков хватается руками за 
голову. Куда селить людей?

Основной заказчик — 
Александровская дирекция 
строящихся высоковольтных 
сетей (директор Я. Ф. Ко
лесников) ■— решить этот 
вопрос бессилен, так как 
сам мучается в поисках под
рядчика для постройки 
двух двухквартирных до
мов. И деньги есть, типо
вой проект, сметы, ра^чие 
чертежи, но ни одна строи
тельная организация не хо
чет брать этот подряд, пока

он не будет заложен у них 
в титульных списках. А в 
Тюмени об этом и слышать 
не хотят, по словам тов. Ко
лесникова.

Пора бы покончить с іэти- 
ведомственными барье

рами. Ведь ЛЭП нужна 
всем. ‘Управлению «Томск
нефть» — в первую оче
редь. А это предприятие — 
подразделение «Главтіо- 
меньнефтегаза »...

От подстанции на Совет
ском месгорождешш ЛЭП 
на 110 киловольт пойдет в 
Стрежевой, где в свою оче
редь будет строиться еще 
одна подстанция несколько 
.меньшей мощности. Для 
обустройства промысла по
тянутся линии на 35 и 6 юі- 
ловольт. Они дадут энергию 
центральному товарному 
парку, дояотмным насосным 
станциям как действующего 
нефтепровода, так гГ части 
строящегося — Александ

ровское — Анжеро-Суд
женск, повволят внедрить 
автоматику на промысле.

В беседе с заказчиком я 
спросил, с-может ли одна 
колонна осилить эти объек
ты. Я. Ф. Колесников ска
зал не очень уверенно, что 
сможет. При подсчете ока
залось, что сможет, если бу
дет подкреплеяие. Кстати, в 
тресте, который находится 
в Свердловске, учитывали 
трудности и обещали (по 
возможности!) прислать еще 
одну мехколояну. Но это 
пока разгоіворы. Между тем 
времени на них нет. Каж
дый день промедления обер
нется потом двойной нагруз
кой на оставшиеся дни. 
Строительство только начи
нается.

Александровцы ждут с 
большим нетерпением, ког
да их предприятия получат 
бесперебойную стабильную 
энергию от государствшной 
сети.

В. ЖУКОВ,
Александровский район.

5 0 - г і  С П Е К Т А К Л Ь
Зрительный зал рабочего 

поселка Самусь в этот вечер 
был переполнен. Сюда при
ехали артисты Томского обла
стного драматического театра, 
чтобы показать судоремонтни
кам пьесу классика польской

драматургии А. фредро «Да- 
мьі и гусары». Это был 50-й 
спектакль комедии, постав
ленной режиссером В. А. Ко
няевым в декорациях худож
ника Б. Н. Орлова. Всего ее 
посмотрело больше 33.000

человек. Заслуженная артист
ка РСФСР Т. П. Лебедева, ар
тисты А. А. Аркин, В, П. Быко
ва, Г. Ф. Веретенников и М. Г. 
Филатова, участники всех пя
тидесяти спектаклей, неизмен
но пользовались успехом у 
зрителей. Руководство театра 
всем им объявило благодар
ность.

Е. АЛЕКСАНДРОВ.

Рем о н тн о -м ехан и ч ески й  з а 
вод слож ной бы товой  те х н и 
ки . Часовой  ц е х  зан и м ае т чи
сто е , св етл о е  и просторное 
пом ещ ение, в котором  работа
е т до сорока человек . Приме
н я е тс я  п р о гр есси вн ы й  поточ
ны й  метод рем онта часов . Т а 
к и е  м асте р а , к а к  А л е к сан д р  
Гр игор ьеви ч  О палев, С теп ан  
Гавр ило вич  И саев, с та р ш и й  
м асте р  Н и ко лай  М ихайлович 
Ер е м и н , раб о таю т по 2 0 — 25

л е т , им ею т больш ой о п ы т . 
Хорош о работает С в етлан а  
Ев лам п иеон а В олкова . Боль* 
ш ой п о хв алы  за  вним атель- 
ное отн ош ение к  тр у д у  зас 
л у ж и в а ю т молодые м асте р а  
Т а ть я н а  М ар ты н ю к, б р ать я  
С а ш а  и Ж ен я  М еж ибор. С тар 
ш ем у из н и х  се м н ад ц ать  л е т ,

НА С Н И М КА Х ; сл е ва  — об . 
Ший вид ц е ха , сп р ав а  — С а . 
ш а и Ж еи я  М ежибор.

Фота Ф. Хитриневича,

Законность — один из 
важнейших принципов госу
дарственного руководства 
социалистическим общест
вом. Его сущность состоит 
в том, что полно.мочные ор
ганы государства, исходя 
из объективных процессов 
общественного развития, из
дают законы, выражающие 
волю трудящихся, и обеспе
чивают через государствен
ный механизм п обществен
ность реализацию предписа
ний, содержащихся в этих 
законах.

В. И. Ленин, наша пар
тия. создавая Советское 
государство, придавали 
большое значение правово
му регулированию общест
венных отношений, законо
дательству как форме юри
дического выражения воли 
господствующих классов и 
осуществления государст
венной политики. Законы— 
основа правового порядка 
и государственной дисцип
лины. они определяют обя
занности и права граждан, 
всех государственных орга
нов и их должностных лиц. 
Требование — соблюдать 
правила и порядки социали
стического общества, за
крепленные в правовых нор
мах, необходимо также, для 
создания устойчивых гаран
тий от возможных посяга
тельств отдельных лиц ыа- 
интересы государства, об-, 
щества и граждан.

Призывая трудящихся к 
бдительности, к укреплению 
единства в защите завоева
ний социа'.листической рево
люции, ‘Ленин указывал на 
важность и необходн.мость 
следить за «малейшим от
ступлением от добросовест
ного испдлнения законов 
Советской власти» (Поли.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЙ
собр. Соч., т. 39, стр. 155). 
Еще в период гражданской 
войны, в условиях острей
шей классовой борьбы, гото
вя чрезвычайный VI съезд 
Советов, Ленин внес пред
ложение принять декрет «О 
точном соблюдении зако
нов», который обязывал бы 
всех долншостиых лиц к 
строжайше.му соблюдению 
законов Советского государ
ства. Проблема укрепления 
законности была вновь по
ставлена Лениным как зада
ча 'общепартийная н обще
государственная в 1922 го
ду. Окончание гражданской 
войны и переход к новой 
экономической политике, 
строительство социализ.ма 
требовали создания устой
чивой законности как необ
ходимого условия укрепле
ния и развития социали
стического государства. В 
связи с этим Владимир Иль
ич подчеркивал важность 
повышения роли законности 
воооще, усиления роли юс
тиции в борьбе со злоупот- 
реолениями (см. т. 44, стр. 
396—400).

Ленин считал законность 
одним из важнейших усло
вий осуществления функций 
диктатуры пролетариата, 
средством революционного 
преобразования старого, 
эксплуататорского общества 
в общество социалистиче
ское. Значение социалисти
ческой законности он видел 
в ее разнообразных творче
ских проявлениях: в укреп- ' 
Ленин социалистической го

сударственности, в укрепле
нии государственной дис
циплины и правопорядка, в 
повышении правовой куль
туры, в преодолении мест
нических и ведомственных 
тенденций. Ленин настойчи
во Сюролся за осуществле
ние принципа единой социа
листической законности. Он 
подчеркивал, что законность 
не может быть калужская и 
казанская, она должна быть 
единая для всей федерации 
советских республик (см. 
т. 45, стр. 198).

В наше время правотвор
ческая деятельность Совет
ского государства получила 
дальнейшее развитие. Наши 
законодательные органы ве
дут постоянную работу по 
совершенствованию законов, 
их кодификации. Только за 
последние годы приняты Ос
новы законодательства Сою
за ССР и союзных респуб
лик по земельному, семей- 

, ному, исправительно-трудо
вому праву, по вопросам 
здравоохранения. Закон о 
всеобщей воинской обязан
ности. Огромное государст
венное и народнохозяйствен
ное значение имеет приня
тие правовых актов, связан
ных с изменением системы 
органов управления про
мышленностью и внедрени
ем новых методов планиро
вания и экономического сти
мулирования производства, 
принятие Основ законода
тельства о труде.

Совершенствование пра
вовых норм, регулирующих

хозяйственно - организатор
скую и культурно-воспита
тельную деятельность госу
дарства, как и неукосни
тельное соблюдение всеми 
гражданами требований за
кона, упрочение государст
венной дисциплины и право
порядка, активно способст
вуют коммунистическому 
строительству. Укрепление 
законности, упрочение со- 
циалнстического правопо
рядка отметил в своем вы
ступлении перед избирателя
ми в июне 1970 года тов. 
Л. И. Брежнев. — это об
щегосударственная, обще
партийная задача.

>> і» •
Развитие социалистиче

ской законности идет в тес
ной связи с укреплением го
сударственной и трудовой 
дисциплины. Определяя зна
чение дисциплины для ре
волюционных преобразова
ний, Ленин указьшал на то, 
что оиа обеспечивается пре
жде всего сознательным по
ниманием ее значения со 
стороны рабочих, крестьян, 
всех трудящихся (см. т. 40, 
стр. 117). В исполнении ре
шений органов власти Ле
нин видел способность на
ших кадров соблюдать госу- 
дарствеяную дисциплину.

В основе этой дисципли
ны лежит законность. Госу
дарственная дисциплина, ос
нованная на законе, означа
ет повиновение всех уста
новленному порядку и обя
зательное соблюдение пра
вовых норм, принятых пол

номочными органами госу
дарства. Советское государ
ство, осуществляя гигант
ское по своим масштабам 
экономическое, научно-тех
ническое, социально-куль
турное, административное 
строительство, использует 
дисциплину в различных ее 
конкретных проявлениях — 
в области планирования, 
труда, финансов, исполне
ния технологических требо
ваний, договоров. Все это— 
составные части единой го
сударственной дисциплины. 
Последняя обеспечивает 
четкую организацию дея- 
те.тьности сложного госу
дарственного механизма, 
способствует укреплений 
правопорядка. Ее значение 
особенно велико в экономи
ческих связях между раз
личными предприятиями, 
между объединениями, ми
нистерствами' и подчиненны
ми им предприятиями, меж
ду поставщиками промыш
ленной продукции и ее по
требителями, между пред- 
приятияші транспорта и 
клиентами.

Политическая сущность 
государств.еннон дисципли
ны определяется Програм
мой КПСС, которая связы
вает развитие самой широ
кой социалистической демо
кратии с неуклонным укреп- 
ленне.м дисциплины, повы
шением ответственности 
кадров за порученное дело, 
улучшением контроля свер
ху к снизу, регулярной про
веркой и оценкой работни-
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Д о б и в а т ь с я
б о л ь ш е г о

Никогда не забуду тех 
нескольких дней, которые 
я провел в Москве, на Все
российском совещании пред
седателей исполкомов сель
ских и поселковых Советов 
депутатов трудящихся. Это 
был действительно широкий 
форум представителей са
мых низовых и самых массо
вых органов Советской вла
сти. Мы вели обстоятельный 
деловой разговор о практи
ке работы, сельских и посел
ковых Советов, об успехах и 
нерешенных задачах. Я вни
мательно слушал все вы
ступления на пленарных, 
секционных заседаниях и 
сам выступал на заседании 
секции бюджетно-финан
совой и плановой работы.

Отрадно было слышать о 
замечательных Делах депу
татов сельских и поселко
вых Советов, о том, что они 
являются подлинными бое
выми организаторами трудя
щихся, проводниками обще
государственных интересов 
на местах, что авторитет 
сёльскнх и поселковых Со
ветов растет день ото дня. 
Участники совещания с гор
достью констатировали, что 
местные Советы ' страны 
сделали очень многое для 
дальнейшего развития на
родного хозяйства, культу- 
рн.

Мне за примером далеко 
ходить не надо. Уж наш-то 
Нарымский край раньше по 
всей России славился глу
хоманью, ,куда царские пра
вители ссылали самых от
важных и самых боевых 
сынов России.

У нас были декабристы и 
народники. В Нарыме отбы
вали ссылку видные деятели 
нашего Советского государ
ства Яков Михайлович 
Свердлов. Валериан Влади
мирович Куйбышев и Иосиф 
Виссарионович Сталин. Па
мять о бывших ссыльных 
революционерах увековече
на созданием в с. Нарым 
Музея политітческнх ссыль
ных большевиков.

За годы Советской власти 
наш се.чьский Совет, как и 
весь Нарымский край, где. 
по словам В. И. Ленина, ца
рила... «патриархальщина, 
полудикость и самая настоя
щая дикость*, неузнаваемо 
преобпазился. На террито
рии Нарьшского сельсовета 
в настбйщее впемя находят
ся центр Парабельского 
леспромхоза комбината
«Томлес», Нарымский
сплавной участок (с рейда 
которого каждую навигацию 
отправляется свыше 400 
тыс. кубометров деловой 
древесины), завод шпало- 
пиления (с годовым объе
мом выпускаемой продук
ции в 1.5 миллиона руб
лей), совхоз «Нарымский». 
Тысяча наших . детей обу
чается в 2 средних и 3 на
чальных школах. Есть хоро
шая больница, 3 медпункта, 
2 филиала комбината быто
вого обслуживания населе
ния. В двух домах культу
ры, трех сельских клубах.

библиотеках люди культур
но проводят свой отдых.

Все это явилось результа- 
то.м работы нашей Комму
нистической партии и Совет
ского правительства по раз
витию н , становлению север
ных окраин Советской Роди
ны.

В ближайшие годы, а осо
бенно в предстоящую пяти
летку, Нарым получит еще 
большее развитие. Как из
вестно, принято постановле
ние ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР о мерах по 
ускоренному развитию неф
тедобывающей промышлен
ности в Западной Сибири. 
Крупнейший нефтепровод 
Александровское — Анже
ро-Судженск будет прохо
дить и по территории наше
го района. Параллельно 
нефтепроводу, прокладка 
которого уже начата, будут 
вестись газопровод и высо
ковольтная электролиния. 
Создание крупнейшей базы 
нефтедобывающей промыш
ленности на севере Томской 
области будет способство
вать быстрому развитию и 
решению целого комплекса 
вопросов хозяйственного и 
культурно-бытового строи
тельства Нарыма. Нам, жи
телям Приобья, Б настоя
щее время предстоит много 
сделать по успешному ос̂  
военню обской поймы и уве
личению производства про
дуктов животноводства. В 
этом направлении сделаны 
уже первые шаги. На база 
совхоза «Нарымский» орга
низовано опорно-показатель
ное хозяйство мясного на
правления.

Безусловно, в реше
нии всех этих задач по даль
нейшему развитию экономи
ки н культуры нашей обла
сти большая роль принадле
жит сельским и поселковым 
Советам.

После выхода в свет по
становления ЦК КПСС «Об 
улучшении работы сельских 
и поселковых Советов» уси
лилось влияние и нашего 
Совета на дальнейший подъ
ем экономики и культуры, 
на улучшение работы всех 
предприятий, организаций и 
учреждений, расположенных 
на территории Совета.

Определенную роль в 
этом сыграло также поста
новление Совета Министров 
СССР и Совета Министров 
РСФСР «О мерах по укреп
лению материально-финан
совой базы сельских и по
селковых Советов». Оно да
ло возможность все доходы, 
дополнительно полученные 
при исполнении бюджета 
сельского Совета, оставлять 
в нашем распоряжении. Мы 
получили возможность на
правлять эти средства на 
народное образование, здра
воохранение. благоустрой
ство.

Но как лучше выполнить 
бюджет, за счет чего можно 
дополнительно получить до
ходы? Эти- и многие другие 
вопросы были предметом не
однократного обсуждения на

сессии, заседаниях исполко
ма Совета и планово-бюд
жетной постоянной комис
сии. Мы убедились, что ма
ло устранять причины, ме
шающие поступлению
средств в бюджет из наме
ченных источников, нужно 
искать и новые источники. 
Проанализировав все статьи 
дохода, остановились на 
подоходном налоге с потреб
кооперации п отчислениях 
от страховых платежей. Что 
тут можно сделать? Несмот
ря на то, что товаров там 
было достаточно и пред
ставлены они в широком 
ассортименте, план товаро
оборота магазин часто не 
выполнял. Причиной этому 
были малые размеры само
го магазина. Переговорили с 
директором леспромхоза, 
членом исполкома тов. Май
оровым, председателем сель
по тов. Новосельцевым. 
Мы решили значительно 
расширить магазин промыш
ленных товаров. А когда это 
сделали, то в новом здании, 
по просьбе населения Нары
ма, создали отдел по рас
крою тканей.

Не забыли и о беспере
бойном завозе товаров. Осо
бенно обращаем внимание 
на досрочный завоз товаров 
в период навигации. Члены 
постоянной комиссии по 
торговле внимательно сле
дят и информируют испол
ком о наличии товаров в 
магазинах всех населенных 
пунктов, я, когда нужно, 
сельсовет принимает сроч
ные меры.

При досрочном завозе в 
период большого наплыва 
товаров помогаем в их вы
возке. Правда, у сельско
го Совета нет своего транс
порта, но мы договариваем
ся с руководителями орга
низаций и помогаем работ
никам сельпо быстрее завез
ти товары на склады. Иног
да приходится организовы
вать депутатский пост, что
бы избежать простоя авто
машин и обеспечить рацио
нальное их использование.

Появилась у нас и другая 
проблема — недостаток 
складских помещений. И это 
не могло пройти мимо вни
мания депутатов — ведь в 
конечном счете от их нали
чия во многом зависело ус
пешное выполнение плана 
товарооборота. Общими си
лами построили кирпичный 
склад продовольственных 
товаров на 300 квадратных 
метров. А через некоторое 
время была сдана в экс
плуатацию и новая пекарня.

И вот результат: издерж
ки обращения в потребкоо
перации значительно снизи
лись, а отчисления от при
былей — повысились. А от
сюда увеличились и поступ
ления в бюджет сельского 
Совета. Если на 1970 год 
планировали получить от по
требкооперации в бюджет 
се.льского Совета 1.800 руб- 
,лей, то за 10 месяцев теку
щего года получили 4.910

рублей.
Пришлось подумать, как 

увеличить отчисления от 
страховых платежей. Подоб
рали двух грамотных това
рищей — они работают 
агентами госстраха на обще
ственных началах.

В результате этих и не
которых других мер сель
ский Совет на протяжении 
последних лет успешно вы
полняет бюджет, в том чис- 
•ле и его доходную часть. На 
первое января 1970 года у 
нас было 13 тысяч рублей 
сверхплановых остатков 
бюджетных средств. Это да
ло возвюжность увеличить 
ассигнования на народное 
образование я культурно- 
бытовое обслуживание насе
ления. За счет сверхнорма
тивных средств капитально 
отремонтировали Нарым
ский Дом культуры, приоб
рели туда хорошую мебель, 
оборудовали комнату брако
сочетания, капитально отре
монтировали здание сельсо
вета, приобрели транспорт и 
многое другое.

Передача отдельных уч
реждений на бюджет сель
ского Совета значительно 
повысила нашу ответствен
ность за их деятельность, а 
значит, и усилила влияние 
Совета на эти учреждения. 
Мы стали более прави.льно 
и рационально расходовать 
ассигнования. Но одних бюд
жетных ассигнований недо
статочно. И выход здесь 
один: изыскивать дополн.ч- 
тельные источники финан
сирования.

Посоветовавшись на ис
полкоме с депутатами, обсу
див этот вопрос на сходах 
граждан, решили сообща за
готавливать дрова,для школ 
с помощью родителей по бо
лее низкой цене за кубо
метр. Сэкономленную таким 
образом значительную сум
му полностью использу
ем на нужды, связанные с 
народным образованием.

Стараемся в полной мере 
использовать право, предо
ставленное нам законом, об 
объединении средств непод
ведомственных нам хозяйст
венных организаций на 
строительство объектов 
культурно-бытового назна
чения. Таким способом пост
роили здание АТС на 200 
номеров, амбулаторию, 
спортзал (на 120 квадрат
ных метров), школьные ма
стерские (на 60 мест), сде
лали пристройку к интерна
ту Нарымской средней шко
лы и многое другое.

Обо всем этом я расска
зал на совещании. Очень 
доволен, что все участники 
бюджетно-финансовой и пла
новой секции слушали меня 
внимательно. Много инте
ресного и полезного почерп
нул в общении друг с дру
гом каждый участник сове
щания. Красной нитью во 
всех выступлениях была од
на мысль: опыт, накоплен
ный Советами за время их 
существования, — неоцени
мое богатство советского на
рода, Но жизнь не стоит на 
месте. И нам надо постоян
но совершенствовать работу 
Советов, развивать ее с та
ким расчетом, чтобы на 
каждом новом этапе комму
нистического строительства 
сельские и поселковые Сове
ты были на высоте стоящих 
перед ними новых задач.

Г. НЕСТЕРОВ,
председатель Нарым-
ского сельского Совета
Парабельского района.

О О Б Щ Е Н И Я

ПЛЕНУМ ЦК к п ч  
ЗАКОНЧИЛ 
СВОЮ РАБОТУ

ПРАГА, 12 декабря. 
(ТАСС). Пленум Централь
ного Комитета КПЧ закон
чил свою работу. П.ленум 
обсудил доклад Президиума 
ЦК КПЧ о главных задачах 
партии после обмена пар
тийных билетов н доклад 
Председателя правительства 
ЧССР Л. Штроугала о 
главных принципах народ
нохозяйственного плана на 
1971 год. На пленуме вы
ступил Первый секретарь 
ЦК КПЧ Г. Гусак.

Пленум принял по об
суждаемым вопроса.м соот
ветствующие постановле
ния.

Почетная награда
БЕРЛИН, 14 декабря. 

(ТАСС). Центральный совет 
Союза свободной немецкой 
молодежи (ССНМ) награ
дил почетной .медалью со
ветского военнослужащего 
И. Щербака, раненного во 
время провокационного во
оруженного нападения на 
караул у советского памят
ника в Западном Берлине.

Такой же наградой отме
чены также другие совет
ские военнослужащие, сто
явшие вместе с И. Щерба
ком в карауле по охране со
ветского памятника.

Новый призыв
ВАШИНГТОН. 14 де

кабря. (ТАСС). Еще 17 тыс. 
молодых американцев пред
стоит надеть военную фор
му в январе будущего года. 
Об этом объявило .министер
ство обороны США. Соглас
но заявлению Пентагона, 
эго будет .самый крупный 
призыв за последние 9 меся
цев.

XX съезд
Компартии Уругвая

МОНТЕВИДЕО, 14 де
кабря. (ТАСС). На прохо
дящем здесь XX съезде 
Коммунистической партші 
Уругвая делегаты с огром
ным вниманием заслушали 
приветствие Центрального 
Комитета КПСС съезду, 
которое огласил глава де
легации КПСС кандидат в 
члены Политбюро ЦК 
КПСС, первый секретарь 
ЦК Компартии Казахстана 
Д. А. Кунаев, Приветствие 
ЦК КПСС делегаты встре
тили бурными аплодисмен
тами.

Оратор отметил. что 
КПСС соединяют с Компар
тией Уругвая узы крепкой, 
поистине братской дружбы. 
Они основываются на прин
ципах марксизма-лениниз
ма и пролетарского интер
национализма. Д. А. Куна
ев подчеркнул, что -XX 
съезд КП Уругвая собрался 
в знаменательное время — 
в год 100-летия со дня рож
дения В. И. Ленина и что 
это празднование совпало с 
50-й годовщиной. Компар
тии Уругвая, которая пре
вратилась ныне в силу, 
способную успешно бороть
ся за интересы рабочего 
класса, всех 5фугвайских 
трудящихся. Д. А. Кунаев 
подчеркнул, что в настоя
щее время на американ
ском континенте все нГире 
развертывается революци
онный процесс, начало кото
рому положила кубинская 
революция. Он- отметил, что 
приход к власти в Чили 
правительства Народного 
единства является новым 
выдающимся успехом анти
империалистических, антио- 
лигархических сил. Антиим
периалистическое движение 
растет и ширится также в 
Перу, Боливии и других 
странах Латинской Амери
ки.

Тов. Кунаев заверил уруг
вайских коммунистов, что 
КПСС и ее Центральный 
Комитет будут и впредь ук
реплять братские, товарище
ские отношеішгя с Компарти
ей Уругвая. Далее глава со
ветской делегации рассказал 
о подготовке к XXIV съезду 
КПСС, об успехах в построе
нии ко.м.муннстичбского об
щества в Советско.м Союзе,

■ о бурно.м развитии его эко
номики. о замечательных 
успехах в развитии науки и 
техники, о чем свидетельст
вуют полеты автоматиче
ских станций «Луна-16», и 
«Луна-17». Тоэ. Кунаев рас
сказал также об успехах 
Казахской ССР, которая не
давно от.метила свой 50-лет
ний юбішей.

Делегаты XX съезда КПУ 
і^строили бурную овацию в 
честь достижений Советско
го Союза.

Нет сомнения, сказал в 
заключение Д. А. Кунаев, 
что в новых идейно-полити
ческих и классовых битвах 
коммунистическое и рабочее- 
движение, руководствуясь 
великим учением марксиз
ма-ленинизма, добьется но
вых исторических побед.

Глава советской делега
ции вручил президиуму XX 
съезда КП Уругвая памят
ные подарки: портрет В. Н. 
Ленина и .модель космиче
ской станции «Луна-1б». 
Стоя, участники съезда про
должительными аплодисмен
тами приветствовали делега
цию Коммунистической пар
тии Советско-го Союза, скан
дировали лозунг «Да здрав
ствует партия Летша!».

Горячие приветствия XX 
съезду Коммунистической 
партии Уругвая передали 
также представители ком
мунистических партий Бол
гарии, Франции, Италии, 
Чили.

Ш Ш іІЯ І і І І Ш Я

ТОЛЬКО ВЫСШЕЙ УПИТАННОСТИ
Скотник Добрннского от

деления совхоза «Чаинский» 
Иван Николаевич Степанов 
сдал недавно на Бакчар- 
ский мясокомбинат группу

крупного рогатого скота, три 
месяца простоявшего на ин
тенсивном' откорме. Сорок 
шесть из сорока восьми 
животных приняты высшей

упитанности. Питомцы Сте
панова за время откорма 
прибавляли в весе в среднем 
на 950—1.100 граммов в 
день. Молодой скотник полу
чил для откорма новую 
группу молодняка. Он взял

обязательство получать не 
менее одного килограмма 
привёса от каждого живот
ного.

Н. МАРКОВ, 
главный зоотехник сов

хоза «Чаинский».

■

НАЗНАЧЕНИЕ 
ПОСТОЯННОГО 
ПРЕДСТАВИТЕЛЯ 
США ПРИ ООН
ВАШИНГТОН, 12 декаб-

ря. (ТАСС). Президент 
Никсон назначил техасско
го миллионера Джорджа 
Буша постоянным предста
вителем США при ООН 
вместо Чарльза Поста.

Газета «Нью-Йорк
тайме» пишет, что «причи
ной отставки Поста яви
лись его разногласия с пра
вительством по ближнево
сточной проблеме. Пост 
призывал правительство 
оказать большее воздейст
вие на Израиль с целью 
привлечения его к перегово
рам о политическом урегу
лировании, чем того хотели 
другие ведущие . деятели 
правительства Никсона».

Джордж Буш — техас
ский нефтепромышленник, 
владелец ряда крупных 
нефтекомпаний. В 1966 и 
1968 гг. избирался в пала
ту йредставителей. В этом 
году на выборах в конгресс 
по предложению Никсона 
баллотировался в сенат, од
нако потерпел поражение. В 
различное время занимал 
руководящие посты в рес
публиканской партии.

ОПАСНЫЙ ШАГ
ВАШИНГТОН, (ТАСС).

Сенатская комиссия по ас
сигнованиям решила удов
летворить требование пре
зидента Никсона о выделе
нии 1.035 млн. долларов 
на оказание главным обра
зом военной помощи марио
неточным либо дружествен
ным США режимам. За
конодательство, принятия 
которого добивается адми
нистрация, еще больше уси
лит военные обязательства 
Соединенных Штатов в 
различных «горячих точ
ках» земного шара и вызо
вет дальнейшее обострение 
международной напряжен
ности. Львиная доля этой 
суммы 500 млн. долла
ров — пойдет на наращи
вание военного потенциала 
израильских агрессоров, ко
торым Вашингтон оказыва
ет помощь под предлогом 
необходимости сохранения 
«равновесия сил» на Ближ
нем Востоке.

Администрация выделяет 
более четверти миллиарда 
долларов на оказание «по
мощи» Камбодже.

Вашингтон намерен так-» 
же выплатить 215 млн. 
долларов на поддержку ма
рионеточных правительств 
в Южном Вьетнаме и Юж
ной Корее.

Где бы ни  бы ли амернкам* 
сние военны е базы  — в 
Я п о н и и , на  Ф и л и п п и н а х , Та»« 
лан д е , п овсю ду они в ы зы 
ваю т гн евн ы й  п р о те ст и еоэ- 
м ущ ен и е  н асе л е н и я . Д аж е в 
С ай го н е , это м  «приф ронтовом  
городе», где  н и ко гд а  п р а к ти 
чески  не о тм е н яе тс я  комен
д а н тс к и й  час , н аселен ие  горо-' 
д а  у с тр а и в а е т  ан ти в о ен н ы е , 
а н ти а м е р и к а н ск и е  д е м о н стр а
ци и . Раб о ч и е , с ту д е н т ы , 
ш к о л ь н и к и , б у д д и стск и е  мо
н ахи  сн ова  и сн ова в ы хо д ят  
с  л о зу н га м и : «М ы хо ти м  д р у
зей  м ира, но не воен н ы х 
баз!» , «М ы хо ти м  незави сим о
с ти !» , «Долой ам е р и кан ц е в і» . ^

НА С Н И М К Е : а н ти ам е р и к ан 
с к а я  дем о н стр ац ия в С айгоне . 
На тр ан сп ар ан те ~ *и м я  сайгои- 
сной  с ту д е н т к и , уб и то й  аме
р и к ан ско й  военной полиц и ей .

Ф о то х р о н й ка  ТАСС,

ПРАВОПОРЯДОК
ков по их практическим 
делам.

Четкое выполнение обя
занностей и реализация 
прав всеми 'органами госу
дарства. их руководителями 
и рядовыми работниками— 
необходимое условие упро
чения дисциплины. В силу 
плановой системы нашей 
экономики и наличия в ней 
сложных договорно-право
вых связей нарушение за
конности и государственной 
дисциплины одним из участ
ников этих связей влечет 
ценную реакцию других на
рушений, приводящих к 
большим отрицательным по
следствиям. Вот почему ре
шительная борьба с наруше
ниями государственной дис
циплины имеет важное зна
чение в осуществлении эко
номической реформы, в ук
реплении стабильности хо
зяйственных связей.

Несовместимы с государ
ственной дисциплиной мест
ничество н узковедомствен
ный подход к решению об
щегосударственных задач. 
На практике то и другое 
порой выдается за добро
детель, в действительности 
же является антиподами 
государственной дисципли
ны. Именно поэтому июль
ский Пленум ЦК КПСС 
(1970 г.) в постановлении 
об очередных задачах пар
тии в области сельского хо
зяйства осудил проявления 
местничества, недисципли
нированности в выполнении 
планов заготовок сельскохо

зяйственных продуктов н 
потребовал усиления борь
бы с подобны.ми явлениями.

Во всех сферах и отрас
лях управления соблюдение 
государственной дисципли
ны непреложное условие. 
Если проанализировать ре
шения руководящих партий
ных и государственных ор
ганов, принятые за послед
ние годы, то Можно видеть, 
что в них на первый план 
выдвигается требование 
строжайшего соблюдения 
государственной дисципли
ны. Так, определяя пути со
вершенствования планиро
вания, ЦК КПСС и Совет 
Министров СССР указали 
на решающее значение го
сударственной дисциплины в 
осуществлении народнохо
зяйственных планов. Эконо
мические связи, существую
щие в нашем народном хо
зяйстве, имеют своей пра
вовой основой утвержден
ные законодательным!! или 
исполнительно - распоряди
тельными органами госу
дарства планы. Будучи 
юридііческими предписания
ми, эти планы обязательны 
н исполнению.

У нас не изжиты такие 
случаи нарушения госу
дарственной дисциплины, 
как приписки к данным о 
выполнении хозяйственных 
планов, завышенные заявки 
на промышленную продук
цию. нерадивое отношение к 
сбережению н рационально? 
му использованию государ
ственного имущества, нару

шение договорных обяза
тельств.

Столь же отрицательны 
нарушения финансовой дис
циплины. Финансовая дис
циплина ' заключается в 
строгом выполнении госу
дарственными и обществен
ными организациями, пред
приятиями и учреждениями 
и их должностными лицами 
лежащих на них финансо
вых и кредитных обяза
тельств перед государством. 
Эти обязательства чаще 
всего вытекают из закона о 
бюджете: уплата в срок на
логов, отчислений от прибы
лей, своевременное погаше
ние банковских ссуд; ликви
дация дебиторской задол
женности. Важный элемент 
финансовой дисциплины со
стоит такшц^ в выполнении 
действующііх правил о шта
тах аппарата, ставках зара
ботной платы. В постанов
лении о мерах по совершен
ствованию и удешевлению 
аппарата обращается вни
мание . и на .такие факты на
рушения государственной 
дисциплины, как перерасход 
средств на командировки, 
на приобретение мебели и 
инвентаря для служебных 
помещений, на не вызывае
мые необходимостью сове
щания, конференции, сим
позиумы. • « «

Наша партия и Советское 
государство воспитывают 
трудящихся в дз'Хе уваже
ния законов государства, 
стремятся повысить право

сознание и правовую куль
туру населения. Путь к это
му лежит через неукосни
тельное соблюдение всеми 
гражданами советских зако
нов, знание этих законов, 
понимание нх. Соблюдение 
требований социалистиче
ской законности стало у нас 
общепринятой нормой жііз- 
нн. Социалистическая за
конность стоит на защите 
прав членов советского об
щества.

Но имеют место еще фак
ты несоблюдения законов 
как со стороны отдельных 
лиц, так и тех или иных уч
реждений. а также случаи 
нарушения правопорядка. 
Значительный вред общему 
делу приносят те должност
ные лица, которые порой не 
считаются с требованиями 
закона. Нарушения трудово
го законодательства . прояв
ляются в разнообразных 
формах: так. например,
увольняют с работы без сог
ласия профсоюзной орга
низации: увольняют подро
стков без согласия комис
сий по делам несовершен
нолетних при исполкомах 
Советов депутатов трудя
щихся и т. п. И нередко су
ды вынуждены восстанав
ливать многих на работе, 
как уволенных незаконно.

Нарушения законности 
имеют место и там, где ад
министрация не использует 
предоставленных ей прав в 
целях укрепления дисцип
лины. В ряде мест не об
суждаются случаи прогулов, 
а прогульщики не несут 
дисциплинарных или обще
ственных взысканий. А 
иногда бывает и так, что 
руководители некоторых 
предприятий в целях полу
чения первых мест в сорев

новании с другими пред
приятиями сознательно
скрывают факты недисцип
линированности.

В укреплении трудовой 
дисциплины большое значе
ние имеет последовательное 
выполнение требований Ос
нов законодательства о тру
де, принятых Верховным 
Советом СССР в нынешнем 
году. Новый закон о труде 
должен стать эффективным 
средством государственного 
и общественного воздейст
вия на нарушителей дис
циплины, воспитания у тру
дящихся чувства ответст
венности за порученное де
ло. Стоя на страже прав со
ветских граждан, наше за
конодательство указывает , 
на необходимость настой
чивой борьбы с нарушите
лями трудовой дисциплины, 
пьяницами и дезорганизато
рами производства. Важно 
добиться того, чтобы стро
жайшее соблюдение дисцип
лины и организованности, 
добросовестное отношение к 
труду и социалистической 
собственности стали лич
ным убеждением каждого, 
первейшим гражданским 
долгом.

Советское общество со
стоит из трудящихся, актив
ных участников коммунисти
ческого строительства. Но, 
к сожалению, еще имеются 
люди, которые не желают 
трудиться и ведут паразити
ческий образ жизни, есть и 
такие, которые расхищают 
народное достояние, хулига
нят, совершают, насилия и 
другие преступные дейст
вия. В интересах абсолют
ного большинства трудя
щихся, в соответствии с нх 
волей, Советское государст
во карает за преступления и

направляет виновных в ис
правительные учреждения 
для перевоспитания трудом.

По мере роста политиче
ской сознательности граж
дан, улучшения всех форм 
воспитания и повышения 
материальных условий жиз
ни народа преступность и 
другие правонарушения у 
нас уменьшаются. Но для 
полного нх преодоления не
обходима большая организа
торская и культурно-воспи
тательная работа среди тру
дящихся, решительная
борьба со всякими проявле
ниями неуважения к закон
ности.

Партия , ставит задачу 
обеспечить строгое соблюде
ние социалистической за
конности, искоренение вся
ких нарушений правопоряд
ка. Выполнить это указание 
партии возможно усилиями 
всего государственного и 
общественного механизма 
при активном участии широ
ких масс трудящихся. Борь
ба с нарушениями законно
сти и особенно с преступле
ниями есть не только дело 
административных органов, 
судов, прокуратуры. Необ- 
ходи.ма действенная помощь 
хозяйственного аппарата, 
органов просвещения и 
культуры, печати, телеви
дения, радио, комсомоль
ских и профсоюзных орга
нов, спортивных, научных и 
культурно - просветитель
ных организаций.

В нашей стране созданы 
необходимые условия не 
только для резкого сокра
щения преступности, і:о и 
полного ее искоренения, ус
транения причин, ее порож
дающих. В Программе 
КПСС говорится, что в об
ществе, строящем ко.мму-

ннзм, «не должно быть ме
ста правонарушениям и пре
ступности».

Не ослабляя строгости в 
борьбе с преступностью, 
важно систематически осу
ществлять воспитательные, 
организационные и матери
альные мероприятия, пред
отвращающие всякие пра
вонарушения. Это позволит 
воспитать всех граждан в 
духе добросовестного испол
нения ими своих обязанно
стей. Знание законов и стро
жайшее их соблюдение име
ет особо важное значение. 
Всякий пример уважения к 
предписаниям законов ока
зывает большое воспита
тельное значение. Правовое 
воспитание граждан состав
ляет неотъемлемый элемент 
коммунистического воспита
ния.

В целях укрепления со
циалистической законности 
н правопорядка партией и 
правительством были приня
ты за последние годы важ
ные постановления, в том 
числе об улучшении работы 
по рассмотрению писем и 
жалоб трудящихся; о реор
ганизации органов контро
ля, о дальнейшем улучше
нии работы судебных и про
курорских органов: о мерах ' 
по улучшению правового 
воспитания трудящихся и 
другие. Задачам повышения 
уровня государственного ру
ководства учреждениями 
юстиции, улучшения пра-' 
ВОВОЙ работы в народном' 
хозяйстве, дальнейшего со
вершенствования нашего за
конодательства служит об
разование союзно-республи
канского Министерства юс
тиции СССР.

В системе юридических 
учреждений нашей страны

важным звеном являются 
наиболее массовые из них— 
народные суды. Исключи
тельно велика их роль в уп
рочении социалистического 
правопорядка, в укреплении 
государственной дисципли
ны и воспитании трудящих
ся в духе уважения и стро
гого соблюдения законов. 
Совершенствуя демократи
ческие принципы в деятель
ности судебных органов, 
наша партия руководствует
ся известным ленинским по
ложением о том, что граж
дане должны участвовать 
поголовно в работе судов и 
в управлении страной. Уча
стие широких масс трудя
щихся как в отправлении 
правосудия, так и в контро
ле над работой судов — од
но из важных завоеваний 
Великого Октября, проявле
ние подлинного народовла
стия. В декабре 1970 года 
во всех союзных республи
ках состоятся выборы на
родных судей. Это дело 
большой государственной 
важности, и нет сомнения, 
что выборы в народные су
ды послужат дальнейшему 
укреплению социалистиче
ской законности и правопо
рядка.

Прочная законность, вы
сокая государственная дис
циплина, рост социалистиче
ского правосознания трудя
щихся —- необходимые ус
ловия укрепления нашего 
государства на основе даль
нейшего развития и совер
шенствования советской де
мократия.

Проф. А. ЛУНЕВ, 
зам. директора Инсти
тута государства н 
права Академии наук 

СССР.
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І 6 д е к а б р я  о т м е ч а е т с я  200 ЛЕТ с о  д н я  РОЖДЕНИЯ ЛЮДВИГА ВАН БЕТХОВЕНА

З д е с ь  р о д и л с я  Б е т х о в е н
Переулок Боннгассе зате

рялся среди бесконечных 
узеньких улочек. В этом райо
не Бонна — повсюду мини
атюрные островерхие домики.

Вот и дом № 20, который я 
искал в Боннгассе. Он только 
что заново выкрашен, медные 
ручки на дверях начищены до 
блеска. Этот дом хорошо из
вестен в Бонне. На мемори
альной доске указано, что в 
этом доме родился Людвиг 
ван Бетховен.

Еще в 1889 году было ре
шено сохранить дом № 20 в

Боннгассе и открыть в кем 
музей Бетховена. Вскоре по
читатели великого композито
ра создали «Союз Бетховена», 
который и взял на себя благо
родное дело сбора экспона
тов для музея.

Смотритель музея Вайс по
казывал мне комнаты домика, 
в которых совершенно не бы
ло'видно посетителей.

— Дело в том, — как бы 
оправдывался Вайс, — что мы 
не имеем возможности по-на
стоящему пропагандировать, 
особенно среди молодежи,

творчество нашего знамени
того соотечественника. Ведь и 
дом, и музей принадлежат 
частным лицам: от правитель
ства земли Северный Рейн— 
Вестфалия мы получаем со
вершенно мизерные средства.

По крутой лестнице мы под
нялись на третий этаж. Это 
чердачное помещение с низ
кими потолками и маленькими' 
окошечками. Маленькая ком
натка в семь квадратных мет
ров. В ней 200 лет назад ро
дился Людвиг ван Бетховен. 
Сейчас здесь стоит бюст ком

позитора, перед ним — венок.
В соседней комнате — ро

яль, на котором играл Бетхо
вен в последние годы своей 
жизни.

В музее можно купить пла
стинки, на которые записана 
«Лунная» соната, исполненная 
уже в наши дни на этом роя
ле, Под стеклом лежат слухо
вые аппараты Бетховена, ко
торыми он пользовался, когда 
его глухота стала прогресси
ровать.

А вот миниатюрный орган. 
На нем Бетховен играл в церк

ви «Миноритенкирхе», когда 
ему было 10—12 лет. О ран
них музыкальных способно
стях Бетховена говорит инте
ресное объявление, написан
ное его отцом: «26 марта 1778 
года в Кельне состоится кон'- 
церт. Выступит Людвиг. Он ис
полнит на пианино несколько 
популярных произведений».

Вайс сказал мне, что боль
шинство оригиналов рукописей 
композитора находится в ар
хивах. В музее представлены 
лишь некоторые из них, в том 
числе 6-я симфония и «Лун

ная». соната.
В музее можно увидеть 

письменный прибор Бетхове
на. Рядом с ним гусиное перо, 
которым он писал свои бес
смертные произведения. Из
вестно, что композитор жил в 
постоянной нужде. Об этом 
свидетельствует фотокопия 
листа, на котором он тща
тельно записывал все свои 
расходы.

Когда я заканчивал осмотр 
музея, Вайс показал мне не
которые личные вещи компо
зитора: очки, печать, визит
ную карточку, увеличительное 
стекло, бритву.

Уходя .из музея, я неволь
но задержал шаг: снизу доно
сились вечно живые, чарую
щие звуки «ЛуНной» сонаты.

И. МАСЛОВ, 
корреспондент ТАСС.

Бонн.

Советуем прочесть

АНСАМ БЛЬ
высокого
К Л А ССА

Из всех инструменталь
ных ансамблей фортепьян
ное трио предъявляет, по
жалуй, наибольшие требо
вания к его участникам. 
Помимо тончайшего ансамб
левого чувства, здесь необ
ходимо еще и виртуозное 
мастерство каждого испол
нителя, умение в нужный 
момент взять иа себя ответ
ственную функцию вёдуще- 
го голоса. Найдется не так 
уж много профессиональ
ных исполнительских кол
лективов, которые могли бы 
удовлетворять этим требо
ваниям. К их числу следует 
отнести трио в составе Иго
ря Жукова (фортепьяно). 
Григория н Валентина Фей- 
пшых (скрипка п виолон
чель), выступившее на днях 
в Томске. Все участники 
трно — лауреаты различ
ных международных кон
курсов.

В первом отделении были 
исполнены фортепьянные 
трио Гайдна (до мажор), 
Моцарта (си бемоль мажор) 
и трио молодого эстонского 

, композитора Яна Ряатса. 
Эти произведения объеди
няет общность светлого, оп
тимистического жизнеощу
щения композиторов.

Естественно п непринуж
денно в исполнении ансам
бля прозвучала первая 
.часть гайдиовского трио, 
насыщенного смелыми то
нальными ходами. В дра
матически напрян{енном 
среднем разделе второй ча
сти по-бетховеиски сурово 
ощущались чеканные рит
мы, предвосхищающие об
разы судьбы в творчестве 
великого немецкого компо
зитора. С подлинным вирту
озным блеском был испол
нен народно-танцевальный 
финал.

Если, исполняя триТгайд- 
на, музыканты стремились 
показать сквозное развитие 
музыкальных образов, то в 
лирически - безмяте ж н о м 
трио Моцарта была особен
но выпукло выявлена его 
строгая архитектоничность, 
уравновешенность общего 
звучания. Завершило пер
вое отделение исполнение 
трио Ряатса. В этой пяти
частной концентрической 
■композиции, написанной 
острым, лаконичным совре
менным языком, оказалась 
выделенной самая глубокая 
по содержанию медленная 
центральная часть.

Все второе отделение 
концерта заняло исполне
ние трио № 2 (ми бемоль 
мажор) Ф, Шуберта. Испол
нение этого масштабного 
четырехчастного произведе- 
к ш  представляет не только 
большие технические труд
ности. Возліожны две ис
полнительские трактовки 
этого многогранного по му- 
зыкальноюбразному , содер
жанию произведения — ли
рическая п трагическая. 
Московские музыканты по
ставили на первый план 
воссоздание лирико-элегиче
ских настроений. Так были 
исполнены первая, третья и 
четвертая части трно. Тем 
более контрастным оказа
лось трагическое звучание 
второй части, а также 
вкрапление трагических 
эпизодов в музыку финала.

Выступления фортепьян
ного трио — В. Жукова и 
братьев Фейгнных в Томске 
прошли с успехом.

В. МАМОНТОВ.

ПОГОДА
Сегодня по Томской об

ласти ожидается днем об
лачная с прояснениями по
года, местами снег, ме
тель, ветер западный, 
10—15 метров в секунду, 
температура 10—15 граду
сов мороза.

Н О В А Я  К Н И Г А  Н А ШЕ Г О  З Е М Л Я К А
Своими произведениями,, 

посвященными советским 
людям — участникам Ве
ликой Отечественной вой
ны, Юрий Стрехнин в 50— 
60-е годы заслужил призна
ние как интересный худож- 
иик-баталист. Писатель- 
фронтовик, выпускник Том
ского пединститута, Ю. Ф. 
Стрехнин полностью связал 
свое творчество с военной 
темой. Запас жизненного 
материала, тонкое, по-осо
бому бережное отношение к 
своим героям, выразитель
ный язык характерны для 
книг этого писателя.

Недавно издательство 
«Советская Россия» выпу

стило в свет его повесть 
«Есть женщины в русских 
селеньях». Как и прежние 
произведения Ю. Стрехнп- 
на, эта книга основана на 
подлинных фактах, на кон
кретном материале инте
ресной человеческой жизни. 
Повесть рассказывает о 
скромном и в то же время 
необыкновенном труде раз- 
ведчнцы-десантницы Алек
сандры Кулешовой.

Юрий Стрехнин относит- 
мя к числу тех военных пи
сателей, которые ведут 
ие5ютанный поиск, открыва
ют читателю новые имена 
героев борьбы с фашизмом.

Писательское кредо
Стрехнина, его отношение 
к человеку, без громких 
слов совершавшему подвиг 
на войне, отчетливо выра
жено в последних строках 
повести. Ныне Александра 
Александровна Заваляева 
работает библиотекарем. 
Еіі порой приходится отве
чать на самые неожидан
ные вопросы юных читате
лей.

«Бывает, что какой-ни
будь мальчуган, выбирая из 
книг, предложенных ему 
Александрой Александров
ной ту, что «про войну», 
вдруг спросит:

— А правду говорят, что 
вы на войне разведчицей 
были?

— Правда, — немного
словно ответит она: такой 
вопрос ее непременно сму
тит.

' — А про вас книжка 
есть?

— Ну, какая может быть 
про меня книжка! — услы
шит он в ответ. — Книжки 
только про больших, на
стоящих героев пишут».

И вот тут-то мы словно 
«домысливаем» писатель
скую позицию: нужны кни
ги и про тех, кого мы име
нуем рядовыми труженика
ми войны. Нужно знать о

их жизни, о их нелегком 
боевом пути.

Юрігіі Стрехнин пока
зывает в своих книгах 
именно таких людей. Сам 
пример нх боевого пути 
многому учит. И, прежде 
всего, молодежь.

Композиция новой пове
сти Ю. Стрехнина строится 
так, чтобы все внимание чи
тателя концентрировалось 
на характере главной герои
ни. Вот почему книга «Есть 
женщины в русских селень
ях» воспринимается как 
своеобразный внутренний 
монолог Саши Кулешовой.

ковой повестью Юрий 
Стрехнин вновь подтвердил 
верность главной своей те
ме — теме подвига совет
ского воина.

Ю. ЕЛЬЦОВ,
кандидат филологиче

ских наук.
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Корякский национальный 
округ. Эти снимки расска
зывают о жизни коряков, 
тружеников совхоза «Корф- 
ский» Олюторского района
— одного ив лучших олене
водческих хозяйств страны. 
На попечении совхозных 
пастухов — 15 тысяч оле
ней.

На центральной усадьбе 
хозяйства в селе Хаилнно 
построены ‘ жилые дома, 
школа-ннгернат, музыкаль-. 
ная школа, детский сад, 
больница.

НА СНИМКАХ: справа
— молодые оленево,ды (еле-, 
ва направо) — Николай 
Ивлых, Георгий Ильичан, 
Сергей Нутанковав и Алек
сей Вавакко; слева —- одно 
из совхозных стад.

Фото с . Майстермана.
(Фотохроника ТАСС).

К У Л Ь Т У Р Н А Я  Х Р О Н И К А
Продолжаются гастроли 

эстрадной бригады Москов- 
церта по северным районам 
нашей области. Двенадцать 
московских артистов — 
певцы, танцоры, представи
тели оригинального жанра 
— побывали в Стрежевом, 
Александровском, Каргас*

ке, Новом Васюгане, Сред
нем Васюгане, Колпашеве, в 
других населенных пунктах, 
где да,іш более 30 концер
тов.

Ш
Артист Томской фи.тар- 

монии чтец Леонид Марков 
гастролирует с литератур

ной композицией о В. И. 
Ленине — «Имя великое в 
строках чеканных» по де
ревням и поселкам Перво
майского и Тегульдетского 
районов. ‘

« « «
Московская эстрадная 

бригада под руководством

певицы Тамары Тугу- 
шевой закончила гаст
рольную поездку , по до
роге Асино — Белый 
Яр. Сейчас она выехала- 
на трассу нефтепровода 
Александровское — Анже
ро-Судженск. ' В репертуа
ре бригады: арии нз опер, 
русские народные песни, 
классические музыкальные 
сочинения.

По Западной Сибири со
вершает гастрольную по
ездку эстрадный оркестр 
Росконцерта «Советская 
песня» под руководством 
А. Мажукова. Коллектив 
сейчас дает концерты в за
водских I I  студенческих до
мах культуры Томска, Сре
ди солистов оркестра — 
Олег Ухналев, лауреат 
Московского фестиваля.

С П О Р Т  * С П О Р Т *  С П О Р Т

«погоду ДЕЛАЮ Т»
В Е Т Е Р А Н Ы

С последнем  м атче москов
ско го  м еж дунар одного  х о к 
кейн ого  ту р н и р а  на п р и з 
«И звестий» — встр ече  сбор
н ы х  СССЕ* и Ш веции р а зы гр ы 
валось второе м есто . Первый 
приз ту р н и р а  досрочно завое
вала ч ехо сл о в ац кая  сбо рн ая , 
одер ж авш ая в э то т  ж е день — 
в воскресенье  ещ е одну побе
ду — нал командой Ф и н л я н 
дии (7 :3 ).

В ы и гр ы ш  у  советской  
ком анды  мог бы реабилитир о
вать «Тре к р у н у р »  за все ее 
н еудачи  п этом  сезоне . Но и 
наш и  х о к к е и с ты  поним али , 
что под угрозой  и х  п р ести ж  
чем пионов м ира. П оэтом у обе 
ком ан ды  отдали  борьбе все 
свои си ль (, все свое м астер 
ств о . И х о казал о сь  больш е у 
сборной С С С Р , ко то р ая  и 
в зяла  вер х  — 4:0 (0 :0 , 3 :0 , 1 :0).

.. .В о т  и зав е р ш и л и сь  эти  
с та в ш и е  тр ад и ц и о н н ы м и  со
ревнован ия. Впервы е главн ы й  
при з (ны нче это — лар ь  с х о 
хло м ско й  ро сп исью ) п окидает 
М оскву, и н аш а ком анда — 
то ж е  впервы е д о в о л ьств уе тся  
вторы м  м естом . Ш веды  — на 
тр е тье м  м есте (у  н и х  одина
ковое коли чество  очков с  
ф и н н ам и  и п о лякам и , но пер
в ы х  они победили, а со вто
ры м и у  н и х  л у ч ш а я  разн иц а 
заб р о ш е н н ы х  и про пущ ен
н ы х  ш айб).

На четверто м  м есте  сбор
ная Ф и н л ян д и и , на пятом  — 
сборная П ольш и.

Л учш им  вратарем  ту р н и р а  
н азван  А ндж ей  Т к а ч  (П о л ь
ш а), л уч ш и м  защ и тн и ко м  — 
Ф р а н ти ш е к  П оспиш ил (Ч С С Р ), 
луч ш и м  нападаю щ им  — В ла
димир В и куло в  (С С С Р ). Оми 
п олучили  призы  — огром ны е 
д ер евян н ы е ло ж ки .

Ш утл и в ы й  приз — к р о хо т
ную  д ер евян н ую  л о ж к у  — 
за самое больш ое ш тр аф н о е  
врем я п олучи л п ольский  х о к 
к е и ст  Ю зеф С те ф а н я к  (впро
чем , не т а к  у ж  вели ка  его 
про ви н н ость  — всего  восемь, 
м и н у т). С тар ш и й  тр ен ер  
ком анды  С С С Р  А р кад и й  Чер
ны ш ев п олучи л при з ж у р н а 
ли сто в , к а к  про явивш ий  и 
ним наибольш ее вн им ание .

Сам ы м  р еш и тел ьн ы м  ар б и т
ром признан Ленн и  Гагнон  
(С Ш А ).

Сам ы м  р е зу л ь та ти в н ы м  и г
роком тур н и р а  с та л  то т  ж е 
В и куло в  — 6 очков (ч е ты 
ре ш айбы  он забросил сам  и 
сделал две голевы е переда
чи). По п я ть  очков набрали  
Иван Г л и н к а  (Ч С С Р ), А н а то 
лий Ф ирсов (С С С Р ), и Л аури  
М ононсн (Ф и н л ян д и я ).

в. Д ВО РЦ О В, А . Л Е В И Н 
СОН, А . С Т А Р О Д У Б , 

корр . Т А С С

они ПРОДОЛЖАТ БОРЬБУ
П А Л Ь М А -д е-М А Л ЬО РК А , 14

д е каб р я . (ТА С С ). Еф и м  Геллер  
и М арк Тай м ан о з , двое из че
ты р е х  н а ш и х  у ч а с тн и к о в  м еж 
зо н альн о го  ш а хм а тн о го  т у р 
н ира , пр о до лж ат в 1971 го д у  
соревнование п р етен д ен то в . 
В м есте  с ними о сп ар и в ать  
право встр ечи  с чемпионом 
м ира Борисом  С п асски м  . б у
д у т , к а к  и зв е стн о , ещ е два 
с о в е тск и х  гр о ссм ей стер а  — 
экс-чем пион  м ира Т и гр ан  
П етросян  и В и кто р  Корчной, 
а та к ж е  Робер т Ф и ш е р  (С Ш А ), 
Бен т Л арсен (Д ан ия), Роберт 
Хю бнер (Ф Р Г ) и В о л ь ф га н г 
У л ь м ан  (Г Д Р ) .

В зак л ю ч и те л ьн о м , 23-м 
ту р е  м еж зонального  ту р н и р а  
Тай м ан ов победил М атулови- 
ча, а У л ь м ан  — Н ар ан ью , Хюб- 
н е г  про играл С м ы сл о в у , ' Ру- 
б и н етти  — Л а р се н у . Геллер 
со гла си л ся  на ничью  с  Мини- 
чем.

С уд е й ск ая  ко лл е ги я  по 
просьбе Ф и ш е р а  перенесла 
(е? субб о ту) его в стр е ч у  с  П ан
но иа 18 часов (вм есто  обы ч
ного н ач ала  в 15 часов). В 
знай  п р о те ста  ар ген ти н ец  не 
яв и л ся  на и гр у , и ем у было 
засч и та н о  п ор аж ен ие . Э ти  ре
з у л ь та т ы  и определили  на 
ту р н и р е  в Пальма-де-М альор- 
иа» « ш е сте р к у »  л у ч ш и х .

Остальные результаты т у ра:
У йтум ем  п ро играл П о р ти ш у .

Во в стр е ч ах  Хим ен ес — Полу- 
Гаевски й , Ивков — М еки иг, 
С а ттл л  — Реш евений  и Горт'— 
А ддисон соп ер н ики  подписа
ли  мирное со глаш е н и е . П ред
сто и т дои гры вани е в отлож ен 
ной п ар тии  Ф и ли п  — Глиго- 
рич.

Т ур н и р н а я  таб ли ц а  в ы гл я 
д и т теперь та к : V

Ф и ш ер  — 18,5 о ч ка , Геллеп , , 
Л арсен  и Хю бнер — по 15, 
Тайм анов и У льм ан  — по 14, 
С м ы слов  и П ортиш  (В ен гр и я )
— по 13,5, П о лугаев скн й  —
13. Глигор ич  (Ю гослави.ч) —
12,5 (одна о тло ж ен н ая  пар
ти я ) , М екинг .(Б р а зи л и я ) и 
Панно ^Аргентина) — по 12.5,
Гор т і^ ^ хо сло ваки я) —̂ 11 .5 . 
Ивков ^Ю гославия) — 10.5.
М инич (Ю го слави я) и С а ттл з  
(К ан ад а ) — по 10, Р еш ев ски й  
(С Ш А ) --  9 ,5 , А д д и со н . (С Ш А ) 
и М атулович > (Ю го слави я) — 
по 9, Н ар ан ья  (Ф и л и п п и н ы ) и 
У й ту м е и  . (М онголия) — по 
8 ,5 , Ф и ли п  (Ч е хо сл о в аки я ) —
8^ (одна о тл о ж е н н ая  п а р ти я ), 
Р у б и н е тти  (А р ге н ти н а ) —
6, Хим ен ес (К уб а ) — 5,5 оч-

НЗВЕЩБНИЯ
16 декабря, в 19 .часов, в 

обллектории (пр. им. Лени
на, 75) состоится публич
ная лекция на тему: «Меж
дународное положение».

Лектор — В. Я. Пащенко 
(г. Москва).

Билеты продаются в кас
се обллектория.

Действительны абонемен
ты, . « « «

17 декабря, в 19 часов, в 
обллекторпи (пр, им. Лени
на, 75) состоится публич
ная лекция на тему; «Рус
ское искусство второй поло
вины XIX века» (первая 
лекция).

Лектор — научный со
трудник Третьяковской га
лереи О. А. Алленова 
(г. Москва).

Билеты продаются. Дей
ствительны абонементы.

• » 4
16 декабря, в 18 часов 

30 минут, в большом зале 
института усовершенствова
ния учителей состоится за
нятие областного .литератур
ного объединения. Будут 
обсуждены рассказы Юрия 
Тарана и стихи молодых 
поэтов политехнического 
института.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР
15 д ек а б р я  —

«С ем н адц ать  мгновений
весн ы » .

16 д е к а б р я  — «С ем н адц ать
м гновений  в е сн ы » .

17 д е к а б р я  — «С ем н адц ать
м гновений  в е сн ы » .

18 д е к а б р я  — «Сем н адц ать
м гновений  в е сн ы » .

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Свадьба в М алиновке» — 
15. «Пан В олоды евский» (две 
серии) — 17, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

giiiiiiiiiiiinimiiiiiiimiiinimiiiiiiiiiiimimimniiiiHiiiiimiiiiiiiHiiimmiiiiiiiiiimHiii:
ДВОРЕЦ СПОРТА IС 1 по 10 января 

1971 .года

21.
«Севастополь 17-15, 19,

К И Н О
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал  — «Одна из 
д е в уш е к»  — 9, 10-50, 12-40,
14-430. Ш-20, 18-10, 20 . 21-50,

М алы й зал — «Одна из де- 
вуш ен» — 8-40, 10-30, 12-20
14-_10, 16. 1 7 5 0 . 19.40, 21-30.

Зал  ки н о хр о н и ки  — « Ф л аги  
над  Б о лгар и е й » , «М ю нхен 
четверть  века с п у с тя »  — 9 
11-10, 13-20. 15-30. 17-40,'
19 .50. 22. «П л ан ета  «О кеан» — 
10-05, 12-15. 14-25, 16-35,
18-45, 20-5S.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал  — «Одна из 

д евуш ек»  — 9, 10-50, 12-40
14-30, 16-20, 18-10, 19-20, 21-5о!

Зелен ы й  зал  — «Одна из 
д ев уш ек»  — Ю-50. 13 14-50
16-40. 18-30. 20-20. 22-10 

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой  зал  — «Одна из 

девуш ек»  — 9 10-50. 12-30
14-10. 16. 17-50. 19-40. ,21-30.

М алый зал  — «Ояна^ из де
вуш ек»  — 13. 14-50. 16-40.
18-20. 20-J0 , 22. «Ж и р а ф  в 
окне» — 9 10-45

«ПИОНЕР)>
Д ля де те й  — «Тан я  и два 

м у ш к е те р а —9-15, Ю-40 12-05
13-20. 14-55.

Д ля в зр о с л ы х  — «Ч резвы 
чайны й ком иссар» — 16-20 
18-10, 20, 21-50

«СИБИРЯК»
«Ч ре .звы чайн ы й ' ком иссар»

— 12-30. 14-15. 16. 17-45. 19-30. 
У я л и ч е н н ы «  сеан с 21-15. Для 
детей  — «Левочка и щ ет отца»
— 9 10-40.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Рожденная свободной» — 

13, 17, 19, 21.
дом КУЛЬТУРЫ 

РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ
«Приключения в загородном 

доме» —  18. 20.

В ТО РН И К , 15 д ек а б р я  
19.00. Б ойцы  л ен и н ской  

гварди и . А. Д. Ц ю рупа. 19.20. 
Э кран — ш ко л ьн и кам . С тра
нички  н аш ей  7КПЗНЯ. Ф ильм  
« Н езн а й к а  п утеш ествѵ ет> . 
20.25. Зем ля  н лю ди. *20.50. 
Т ворчества  Томичей. Р а с с к а з ы 
ваем  О том ском  худонснике 
В ладим ире К уд ряш ове. 21.20. 
Д о к у м ен тал ьн ы й  т е л е в и зи о н 
ны й ф и льм  «Ш онкар». 21.35.

, Н овости. 21.50. «Потоп», С пек
такл ь  Л ен и н град ского  тел ев и 
д ен и я  по п ьесе  X! Б ер гер а . 
1-я серия.

_ Д.ая вас, дети, в дни каникул і
Н Новосибирский Дворец культуры S
5 им. Горького I

I БАЛЕТ НА ЛЬДУ |
I „ІС О М М Х С -Г О Р Б У ш о і е * *  I
I  (по сказке П. Ершова, в 2 актах, 10 картинах) |
І  Начало спектаклей — в 12 часов дня и 16 часов ве- І
5 чера ежедневно. 3
I  Билеты продаются в кассах Дворца спорта. |
S Принимаются заявки на коллективные посещения. 1
шіішііиііііііііііііііііііиіишіііптішіііііііііііііііііііііііііііііііііііііііпінііпііііііііііііцЗ

Вниманию руководнте.чей 
организаций, учреждений и 
предприятий!

Неиспользованные в 1970 
году талоны на проезд в 
.чегковых таксо.моторах сле
дует сдать пассажирско.му 
автогранспортноіиу пред
приятию № 3 в срок с 1 по 
15 января 1971 года.

Не сданные в установлен
ный срок та.тоны считаются 
недействительными. Отпуск' 
н прием талонов произво
дится ежедневно, кроме вы
ходных дней, с 14 до 17 ча
сов по адресу: г. Томск, ул .' 
Пушкина, 10, телефон 

Л*» 2-55-66.

Томский автомотоклуб 
ДОСААФ

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР 
на курсы шоферов 3-го 
к.часса, общественных ин
структоров учебной езды 
на автомобиле.

Здесь же требуются ин
структоры практического 
вождения, мастера произ
водственного обучения.

Обращаться: г. Томск,
пр. им. В. И. Ленина, 140.

УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ!
Приближается Новый год.
В предновогодние дни объем почтово-телеграф

ной нагрузки, по сравнению с обычным, возрастает 
в 10—15 раз. Чтобы ваши письма, открытки, по
сылки и бандероли, переводы-заказы на подароч
ные товары были вручены вовремя, просьба посы
лать их заблаговременно, не позднее чем за 10—15 
дней до наступления праздника.

Нестандартные, немаркированные открытки раз
решается пересылать только в маркированных кон
вертах.

Томский почтамт

ТОВАРИЩИ!
25 декабря 1970 года в городе Рязани состоится 

тираж выигрышей по дополнительному (новогодне
му) выпуску денежно-вещевой лотереи.

В тираже разыгрываются 11.4Д0.000 вещевых и 
денежных выигрышей на 18 млн.' рублей.

В ЧИСЛЕ ВЕЩЕВЫХ ВЫИГРЫШЕЙ:
200 автомобилей «Москвич-412», 100 автомоби

лей «Запорожец», 400 мотоциклов, 100 пианино, 
100 телевиэоро-в, 200 баянов, 200 магнитофонов, 
800 радиопртіемников, 200 кинокамер, 1.000 часов 
в золотом и золоченом корпусе, 3.000 холодиль
ников, 1,000 стиральных машин, 1.000 электриче
ских самоваров, 500 дорожных газовых плиток, 500 
столовых наборов, 600 мужских свитеров, 2.000 
платков пуховых, 1.000 одеял жаккардовых, 1.000 
ковров и другие ценные вещи.

Разыгрываются денежны^ выигрыши от 1 до 500 
рублей.

ПОКУПАЙТЕ ЛОТЕРЕЙНЫЕ БИЛЕТЫ НОВО
ГОДНЕГО ВЫПУСКА, УЧАСТВУЙТЕ В ТИРА
ЖЕ ВЫИГРЫШЕЙ!

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯ
ТИИ, ОРГАНИЗАЦИИ н УЧРЕЖДЕНИИ 
ТОМСКА!

Спецавтохозяйство горкомхоза в период с 20 де
кабря 1970 г. по 10 января 1971 года производит 
обмен талонов, выданных в 1970 году на вывозку 
нечистот и мусора.

Просим в указанный срок произвести обмен та
лонов.

Предупреждае.м, что в 1971 году услуги будут 
оказываться только по новым tanoHaM. Старые та
лоны с .1 января 1971 года утрачивают силу. По 
истечений указанного срока претензии приниматься 
ве будут.

Учебный комбинат Том
ского речного порта объяв
ляет прием курсантов в' 
группы: крановщиков пла
вучих и портальных кранов, 
рулевых-мотористов на су
да.

Принимаются юноши и 
девушки не моложе 18 лег.

За справками обращать
ся: г. Томск, ул. Карла
Маркса, 20, отдел кадров, 
телефон Л'Ь 2-26-51, допол
нительный 95.

Областная типография 
управления по печати при
глашает на постоянную ра
боту: полиграфистов всех
специальностей, учеников в 
цехи, слесаря по ремонту 
оборудования, слесаря-водо
проводчика, столяров, зав. 
складом, дворника, началь
ника нормативно-исследова
тельской станции; на вре
менную работу —- началь
ника планового отдела.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47, областная ти
пография, отдел кадров.

Томский автомобильно
дорожный техникум 
ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ

на подготовительные кур
сы для поступления в техни
кум на вечернее, заочное и 
дневное отделения.

Занятия будут проводить
ся с 1 января 1971 года, два 
раза в неделю.

Плата за весь период обу
чения — 15 рублей.

Заявления принимаются в 
• канцелярпи техникума еже
дневно, с 9 до 17 часов.

Обращаться: г. Томск,
прюспект имени Ленина, 
115, в канцелярию.

В связи с переходом в 
подчиненность Стрежевской 
конторе ыа7ериально-технн- 
ческого снабжении «Главтю- 
меньнефтегаза» Томская 
спецконтора материально- 
технического снабжения
«Главтіоменьиефтегаза» про: 
ент все организации, имею
щие расчетные связи с Том
ской спецконторой, произ
вести сверку взаиморасче
тов до 20 декабря . 1970 г. 
После 20 декабря претен
зии приниматься не будут;

Телевизионные ателье об
ластной дирекции по ремон
ту радиотелевизионной ап
паратуры производят ремонт 
телевизоров в стационарной 
мастерской со сроком ис
полнения заказа 2 —3 дня.

Доставка телевизоров • на 
ремонт н после ремонта про
изводится транспортом ате
лье.

Прием заявок на вывоз те
левизоров производится по 
телефону Л» 2-60-66.

Адреса , телевизионных 
ателье: № 1 — ул. Герцена, 
5: № 3 — пер. Нахимова, 
10; ■№ 4 — пер. Тихий, 20-а.

В ателье «Каблучок» (На
бережная реки УшайкИѵДО) 
производится замена замков 
«молния» на женской й 
мужской обуви. Размеры 
замка - -  от 19 до 25 см. 
Здесь же принимаются за
казы на реставрацию сапб- 
жек, в которых заменяются 
союзки, производится зано
во перетяжка с установкой 
каблуков современной фор
мы, расширение и сужение 
голенищ. ■

Ателье работает все дни 
недели, кроме воскресенья, 
с 9 до 20 час., перерыв на 
обед — с 14 до 15 час.

В поселке спичфабрики 
«Сибирь» (ул. Айвазовско
го) открыт новый Дом быта. 
В нем действуют мастерские 
по срочному ремонту обуви, 
по пошиву и ремонту одеж
ды, мужская и женская па
рикмахерские, приемный 
пункт хймчистки.

Мастерские и приемный 
пункт химчистки работают 
с 10 до 19 часов, перерыв, 
на обед — с 13 до 14 час., ‘ 
выходные дни — понедель
ник, вторник.

Парикмахерские -— с 8 до 
22 часов, выходной день — 
понедельник.

Приглашаем жителей по
селка спичфабрики и приле
гающих районов пользовать
ся услугами нового Дома 
быта.

К оллекти в  Т ом ской  го 
р одской  с а н эп и д с тан ц и и  с 
глуб оким  п р и ск о р б и ем  и з 
в ещ ает  п см ерти  врач а- 
эп и д ем и о л о га

ишиноя
О льги  М ихайловны

и в ы р а ж а е т  с о б о л езн о в а 
ние родны м  и б ли зки м .

Вынос т е л а  — 15 д е к а б 
р я , D 2 ч а с а  дн я , и з п о м е
щ ен и я  го р с ан эп и д стан ц и и  
(ул. Н ахим ова, 98).

наш адрес U телешонш і А Д Р Е С  РВД А К Ц И И : Том ен , п р о сп е кт им . Л е н и н а , 66 . Т Е Л Е Ф О Н Ы : прием ной р е д акто р а  — 2-46-St, зам е сти те ле й  р ед актора  — 2-51-75 и 2-42-44, о тв е т , с е к р е та р я  — 2-31-19, се к р е та р и а та  —  2-42-40; о тд е
ло в : п ар тий н ой  ж и зн и  — 2-52-23, п р о п аган д ы  — 2-47-45,п р о м ы ш л ен н о сти  н еф тегео л о  гни  стр о и те л ь ств а  и тр а н с п о р та  — 2-37-75, се л ь ск о хо зя й ств е н н о го  ■— 2-37-39, н а у к и  и ш кол — 2-42-46, со ветско го

с тр о и те л ь с тв а  и б ы та  — 2-37-77, писем  н раб селько р о вско й  се ти  — 2-37-38 и 2-31-47.информации — 2-51-61, б у х га л те р и и  и о тд ела  объ явлен и й  — 2-37-36, ' с те н о гр а ф и стк и  — 2-52-02.

К30323Т Заказ 7.444 г. Томен, ти п о гр а ф и я  областн о  го у п р а вл е н и я  п о  пвчатш

1 .
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